
 

 

L’actualité municipale                    Page  4 L’actualité de la CCBG       Page  23 

L’actualité des associations        Page  17 

 Patrimoine                            Page  27 Portrait                                               Page  10 

DOSSIER: LES ELECTIONS 

DEPARTEMENTALES 2015  

Page 14 

M
A

R
S

 2
0

1
5

 -
 N

°
 6

8
 

Infos diverses                      Page  30 



 

 

 EDITION : MUNICIPALITE DE VOULX 

Responsable de publication : Nicolas Bolze 

Rédacteurs : Gérard Allain - Valérie Hodonou - Pascale Begault -  Sabine Dupré - Pascal 

Maillard - Brigitte Zygmunt -  Sandrine Vauquelin - Thierry Boissières  -  Monique Delplanque 

- Aurélie Vasseur - François Chomicki - Michèle Daugeron - Sylvain Afonso -  Mauricette 

Paupardin - Associations Voulxoises - Valéry Tissot  

Conception graphique : François Chomicki (Art Work / IFRA: 06 18 83 15 47) pour la 

création du logotype et du personnage «P’tit Voulxois » 

Crédit photos : Service Communication de Voulx – Sylvain Afonso - François Chomicki 

Remerciements spéciaux à Guy Copin pour la reproduction des cartes postales anciennes 

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA MAIRIE  

 

lundi 9h00 - 12h30 

mardi 9h00 - 12h30  

mercredi 9h00 - 12h30 

jeudi 9h00 - 12h30  

vendredi 9h00 - 12h30 et 16h00 - 18h00 

samedi matin 9h00 - 12h30  

    SIRMOTOM 

DÉCHETTERIE DE VOULX 

Route de Saint-Ange 

77940 Voulx 

Tél. : 01 60 96 90 04 

H O R A I R E S  D ' H I V E R  

( D U  1 E R  O C T O B R E  A U  3 1  M A R S )  

Lundi : 9h à 12h30 / 13h30 à 18h 

Mardi : Fermé 

Mercredi : 9h à 12h30 / 13h30 à 18h 

Jeudi : Fermé 

Vendredi : 13h30 à 18h 

Samedi : 9h à 12h30 / 13h30 à 18h 

Dimanche : 9h à 12h 

H O R A I R E S  D ' É T É  

( D U  1 E R  A V R I L  A U  3 0  S E P T E M B R E )  

Lundi : 8h30 à 12h30 / 13h30 à 19h 

Mardi : Fermé 

Mercredi : 8h30 à 12h30 / 13h30 à 19h 

Jeudi : Fermé 

Vendredi : 13h30 à 19h 

Samedi : 8h30 à 12h30 / 13h30 à 19h 

Dimanche : 8h30 à 13h30 

Fermeture les : 1er janvier, 

1er mai, 1er novembre, 

25 décembre, 

dimanche et lundi de Pâques.                        

Pour plus d’informations, rendez-vous sur le site 

internet du SIRMOTOM :  

http://www.sirmotom.fr 
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7 - 9 rue Grande 

77 940 Voulx 

Tél. 01 64 31 91 41 

Fax. 01 64 31 04 64 

Site Internet: www.voulx.fr 

 

 

 

Gendarmerie Lorrez-le-Bocage 

01 64 31 63 80 

1 avenue du Bocage  - 77710  Lorrez  le Bocage 
 
Docteur Itsmail Hassane 

01 64 31 00 00 

6 rue de l’Ile   77940 Voulx 
 

Cabinet Médical de l'Orvanne 

01 64 31 90 00 

8 rue de Montmachoux   77940 Voulx 
 

Cabinet Infirmiers Hodonou et Fournier 

01 64 31 01 61 

6 rue Henri Durocher   77940 Voulx  
 

Cabinet Infirmier Lancoutin 

01 60 70 59 51  

4  rue de Montmachoux   77940 Voulx  
 

Cabinet Infirmiers Pagan Valérie et Filleul Odile 

01 60 96 08 67 

4 rue de Montmachoux   77940 Voulx  
 

Cabinet Kinésithérapie Baron Gaspard 

01 64 31 94 95 

8 rue Grande     77940 Voulx  

Cabinet kinésithérapie Gilbert Vincent 

01 60 70 48 54 

4 rue Grande   77940 Voulx  

Pharmacie de l'Orvanne 

01 64 31 91 28 

35-37 Grande rue   77940 Voulx 

Cabinet vétérinaire  Agnès Demongeot 

01 64 31 46 15 

2 rue Mathurin Béry   77710  Lorrez  le Bocage 

9h00 - 12h15   / 14h30 - 19h30 

Samedi (18h00)- Fermé Dimanche et Lundi 

http://www.pouillysursaone.fr/documents/portal575/numero-urgence.gif


 

 

EDITO 
 

 

P 
our ce premier numéro 2015 du P’tit Voulxois j’aurais aimé ne pas avoir à évoquer les évènements qui ont marqué 

ce début d’année. Malheureusement, la société française a été frappée en son cœur, au cœur même de ses 

symboles !  Tous, nous avons été marqués et la lecture des discours de mes collègues ou des bulletins municipaux 

des communes alentours ou d’autres régions montre combien ces évènements ont marqué le quotidien de 

l’ensemble des français. Néanmoins, il faut continuer à vivre et je suis fier de constater que nous sommes  restés debout et 

dignes tels que nous l’avons tous été le dimanche 11 janvier. Chacun à notre niveau, privilégions toujours l’action à la 

réaction, le discours à l’invective, l’union à l’exclusion. Mais au-delà de tous ces mots, travaillons jour après jour à renforcer 

le dialogue entre les générations, à renforcer la communication entre les communautés, entre nous tous. Tous, nous avons un rôle à jouer !  

Comme moi, j’espère que vous serez tous intéressés et séduits par ce numéro 68 du P’tit Voulxois qui, sans se transformer radicalement, 

évolue petit à petit pour devenir un vrai outil d’information à la rencontre des Voulxois et réalisé par des Voulxois. Le comité de rédaction du P’tit 

Voulxois ne se compose plus uniquement d’élus municipaux, il s’est enrichi de talents locaux qui, numéro après numéro, auront à cœur de vous 

informer, de vous intéresser mais également de vous distraire. Si l’aventure du P’tit Voulxois vous tente, le  comité de rédaction est prêt à 

accueillir de nouveaux talents. 

Enfin, je profite de cet édito pour féliciter à nouveau  Monique Delplanque, Jean-Yves Lesne et Antonio Esteves pour leur médaille du Travail 

ainsi que Jean Sakocius qui a reçu le 4 décembre 2014 des mains de M. Le Préfet la médaille d'or de la jeunesse et des sports et de 

l'engagement associatif.. 

 

Nicolas Bolze, maire de Voulx 
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C 
e devait être un dimanche tranquille de janvier avec son flot de Voulxois s’affairant parmi 

les commerçants de la Grand rue avant le repas dominical. Ce devait être un dimanche 

de janvier froid et ensoleillé comme cet hiver qui s’annonçait depuis quelques jours. Ce 

devait être un dimanche comme un autre à Voulx. Pourtant, ce dimanche 11 janvier, 

l’ensemble des Voulxois, l’ensemble des Français en ont fait un dimanche dont chacun se 

souviendra…. Que ressentiez-vous ce 11 janvier 2015 ? Ce qui entraîne l’autre question : Que 

faisiez-vous le 7 janvier 2015 ? Que faisiez-vous durant ce jour funeste qui a tant marqué la 

société française mais également le monde libre ! Que faisions-nous ce 7 janvier quand 2 

barbares imités par un 3ième le lendemain ont donné sens à un mot qu’on croyait banni de notre 

pays : terrorisme. 

Chacun se souviendra de ce qu’il faisait lorsqu’il a appris que pour un dessin, des dessinateurs et 

des libres penseurs sont morts, qu’en surveillant la circulation, une policière municipale a été 

abattue dans le dos,  qu’en faisant les courses pour Shabbat, des hommes et des femmes ont été exécutés par un fanatique ! Il est des dates 

qu’on ne peut oublier mais qu’on veut oublier mais il est également des dates qu’on doit ne pas oublier : celle du 11 janvier 2015 en est 

désormais une !   Celle que plusieurs millions d’anonymes ont choisie pour défiler sous une bannière unique. Dans des dizaines de villes et de 

villages, ce sont des vagues d’anonymes qui se sont formées pour porter chacune une émotion profonde et se conclure  par cet immense cortège 

parisien fort de plusieurs millions de Charlie. A Voulx, ils étaient, vous étiez, nous étions entre 150 à 200 à défiler dans le respect et la dignité. 

Chacun s’est senti le droit de dire NON à la barbarie et à l’intolérance en arborant dignement non pas un slogan, non pas une revendication mais 

simplement JE SUIS CHARLIE ! 

11 JANVIER 2015: VOULX EST CHARLIE 

Un matin de Janvier 2015, je me trouvais devant la librairie de Voulx, à 6h de matin; Pourquoi? je voulais avoir, comme beaucoup de gens dans le 

monde ce "Charlie Hebdo". Un journal  chargé d’une énergie incomparable; non pas qu’un journal mais un symbole, pour une horreur commise à 

Paris le 7 janvier 2015, d’avoir massacré des artistes dans ces bureaux de presse presque en faillite. 

6 heures : personne dans Voulx. J’attends dans ma voiture en face de la librairie, il fait très froid. 

6 heures 25 : la lumière derrière les portes du café à côté de la librairie encore fermée s’allume. Ouf je vais pouvoir boire un café pour me 

réchauffer... Mais il y a déjà deux personnes qui sont devant la librairie quand je reviens. Je viens leur dire  bonjour, bien que j’étais là  avant eux 

depuis 6 heures du matin, j’accepte ma 3ième place dans la file et ne voyant encore pas trop de monde, je retourne au chaud dans le café en 

guettant tout de même de me pas faire prendre cette place si précieuse... Apres avoir refait le monde avec notre cuisinier Nicolas, notre patronne 

Françoise n’étant pas encore là, je sors car des gens arrivent. Nous attendons  l’ouverture de notre merveilleuse librairie dans une discussion 

sympathique... 4, 5, 6, 7, 8 personnes arrivent. Nous sommes tous là pour "Charlie", Victoire! La porte de la librairie s’ouvre. Mais nous 

avons  ordre de ne pas rentrer avant que les panneaux publicitaires ne soient sortis... Notre libraire bien aimé, nous annonce qu’il n’y en a que 5 !! 

Je ne vous raconte pas la sensation que l’on vit dans ces moments ! Entendre cela quand on est à la 3ième place !! Comme un cadeau de Noël en 

retard qui vaut tous les cadeaux du monde... C’est mon tour, hum, "le parisien"! et Charlie Hebdo, je n’y croyais pas, j’en ai un dans les mains ! Je 

suis vraiment déçu pour les gens derrière moi qui n’en n’ont pas eu. Je suis fier de revenir au café en 

posant « Charlie Hebdo » sur le comptoir, en regardant  cette page verte qu’il faut mériter, presque sacrée tellement 

le monde en parle à chaque seconde ... Je sors finalement du café, car pour moi ça n'est pas l'endroit pour le lire. 

8 heures 30 : je sors pour le lire au calme chez moi...  

9 heures 30 : je me décide à faire cette toile en ayant une grande pensée pour toute cette équipe de dessinateurs 

disparus ...Cela me motive … Faire cette toile avec mon cœur qui me disait d’être direct, qu’elle  représente  la 

source du 7 janvier 2015.  le "négatif"  oui mais  comme une pellicule de photo qui a permis de faire  toutes ces 

images en «positif» ! Ces tee-shirts et ces panneaux «Je suis Charlie» imprimés dans le monde entier, pour 

aider à être  main dans la main, cœur à cœur, toutes religions confondues, pour une prise de conscience 

commune, au nom de  la liberté d’expression et pour lutter contre la bêtise humaine qui pour une grimace à tuer 

ces artistes si drôles, si intelligents et humains. Un massacre au nom d’un dieu ?  

Je suis Charlie !!!  François CHOMICKI 

Retrouvez la toile « Je  suis Charlie » de François CHOMICKI en dernière page. 



 

 

PORTRAIT                                      
Chers lecteurs,  

Cette édition du P’tit Voulx vous propose un nouveau portrait d’un commerçant ou une personnalité de Voulx afin qu’il ou elle évoque son par-

cours, ses projets …  bref son parcours de vie.  Pour ce numéro, exceptionnellement , nous consacrons notre portrait à une association Le 115 

du Particulier .                                                                                                                                                                                          Par Aurélie Vasseur  

A 
 deux pas de chez nous, sur la D225 à la sortie de Villebéon, 

se trouve dans la forêt un « village solidaire» crée par Brann 

du Senon fondateur du 115 du particulier. La communauté a 

été fondée en février 2012, en pleine vague de froid pour 

accueillir des sans abris. L’ancien biker n'en peut plus de voir mourir les 

SDF dans la rue (425 morts en 2014). 

Alors, sur un terrain d’une vingtaine 

d’hectares acheté autrefois avec des 

amis motards, il ouvre aux démunis trois 

caravanes qu'il a équipées de poêles à 

bois secondée par un groupe 

électrogène qui ronronne dans le silence 

de la campagne. Depuis, on compte une 

quinzaine de ces logements récupérés à 

droite à gauche, des hommes ( près de 

300 depuis la  création) se relaient dans 

ce « Village solidaire ». Ils y trouvent un 

toit et de quoi manger, mais pas 

seulement... A la base du projet, des valeurs collectives et des règles de 

vie assez strictes qui les aident à retrouver leurs repères. En arrivant, 

chaque résident signe un document qui stipule que tout le monde doit 

"apporter sa pierre à l’édifice en fonction de ses capacités". Chaque 

repas est pris en commun, midi et soir. Les tâches ménagères sont une 

charge collective, s'ajoutent l'entretien de la caravane mise à 

disposition, l’aménagement de la communauté et l'interdiction de toute 

addiction. Brann a voulu créer "un endroit de transition pour retrouver le 

chemin de la dignité". Le village est en perpétuel essor: Après les 

toilettes sèches, l'ouverture d'un point d'eau,  le don d'une machine à 

laver, l’isolation du réfectoire, une cuisine et une salle de bain à l'abri 

des courants d’air sortent actuellement de terre, il se fait le garant de la 

discipline. Les résidents peuvent rester le temps nécessaire pour refaire 

surface, car ils arrivent avec de lourds bagages : la rue, la prison, la 

perte d’un emploi, une séparation... Sans droit ni toit, ils ont un jour 

appelé Brann au secours, pour lui seul compte l’avenir : « Je ne veux 

pas entendre parler des histoires de tel ou tel. Je ne suis ni juge, ni psy, 

ni assistante sociale. Je veux juste que ces mecs s’en sortent. En leur 

retirant deux urgences - où dormir et où manger - on leur offre  les 

moyens de se projeter , de donner un sens à leur existence , une raison 

de vivre car les gens quand ils arrivent ici, ils n'en ont plus. Brann ne 

s’attarde pas plus sur le passé des résidents que sur le sien. En tant 

que chef du village, il se rend régulièrement au supermarché voisin 

pour récupérer les invendus et acheter de quoi nourrir le groupe. Si 

certains fruits et légumes sont cultivés par la communauté, le soutien 

des commerçants environnants est précieux, au fil des mois, le village a 

tissé des liens avec les habitants des environs , sensibles à la cause 

certains fournissent des animaux à élever , organisent des collectes de 

vêtements,  des maraudes (distributions dans les rues de vêtements, 

produits d'hygiène, conserves etc ), et des distributions de soupe. 

La Soupe citoyenne: Dans notre village, celle-ci a lieu tous les mercredis 

de 18h30 à 19h30 à l'entrée  du  parc de la Bruyère , au fil des 

semaines, vous êtes de plus en plus nombreux à vous y rendre, les 

personnes qui se présentent peuvent boire un bol de soupe , repartir 

avec du pain , des légumes, des fruits et yaourts... Personne n'y est 

jugé , nous savons que la démarche est difficile mais l'unique but de 

cette soupe est d'aider , de soutenir .Une simple rencontre entre l'aidé 

et l'aidant …. L'équipe du 115 du particulier tient à remercier la mairie 

qui a permis de mettre en place cette action très rapidement et dans de 

bonnes conditions. 

La collecte de vêtements: Depuis 

plusieurs mois une collecte est mise en 

place dans le village . Les besoins sont 

divers ( manteaux , gants , écharpes, 

bonnets, couvertures , duvets , pulls ...) 

beaucoup de Voulxois y ont déjà participé, 

merci à eux. Vous pouvez déposer vos 

dons 5 rue grande , ils seront ensuite 

déposés au village pour être directement 

redistribués aux personnes qui en ont 

besoin .  

Pour aider ou recourir aux services du 

115, il suffit de se connecter soit sur le site du 115 soit sur une des 

pages Facebook: 

 

 

Crée par des citoyens afin de passer outre les lenteurs de 

l’administration, car chaque jour qui passe est un jour de trop , lorsque 

l'on vit dans la rue.  Jamais donneur de leçons, le 115 du particulier  

dresse seulement le constat d'une société qui ne voit pas ses SDF et du 

travail qui n'offre plus les moyens de vivre. Sur le site , chacun peut 

s'inscrire rapidement pour offrir ses services (douches , lessives, une 

chambre , un canapé , une aide administrative... ) afin que les équipes 

du 115 du particulier puisse établir des cartes d'actions (Demandes et 

offres de mise à l'abri, maraudes citoyennes, offres de services) .  

On peut également y consulter le journal de bord du 115 du particulier, 

Brann tient à la dimension militante du 115 DP. Avec les résidents du 

village, il participe aux marches pour le droit au logement. Révolté, 

Brann l’est resté. Il manifeste juste sa colère autrement. En défenseur 

du droit désormais. "Si les lois étaient appliquées, il ne devrait pas y 

avoir de SDF en France. Et pourtant, il y en a de plus en plus et de plus 

en plus jeunes. La solidarité ne se décrète pas, c’est une histoire 

humaine. Ici, on vient en aide à des gens dont la vie est mise en 

danger." 

www.le-115-du-particulier.fr                        115 du particulier 
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M 
adame la Député 

Monsieur le Conseiller Général 

Monsieur le Président de la Communauté de Communes du 

Bocage Gâtinais  

Mesdames et Messieurs les Maires 

Mesdames et Messieurs les conseiller municipaux 

Mesdames et Messieurs les Présidents des syndicats 

Monsieur le Commandant du centre d'intervention de Voulx  

Monsieur le Commandant de la brigade de gendarmerie de Lorrez le 

Bocage 

Monsieur le représentant de l’Agence Routière Territoriale de Veneux les 

Sablons 

Madame la directrice de la résidence les Bruyères 

Mesdames et Messieurs les Artisans, commerçants et profession 

libérale 

Mesdames et Messieurs les employés Municipaux 

Mesdames et Messieurs les Présidents d’associations 

Mes chers concitoyens  

 

Pardonnez-moi si je déroge au protocole traditionnel des vœux, mais les 

tragiques événements de ce début d'année m'amènent avant tout à 

vous faire partager mon émotion face aux actes criminels inqualifiables 

perpétrés sur notre territoire national. 

 

Clarissa Jean-Philippe 

Elsa Cayat 

Ahmed Merabet 

Bernard Maris  

Bernard Verlhac, dit Tignous 

Franck Brinsolaro  

François-Michel Saada 

Frédéric Boisseau 

Georges Wolinski 

Jean Cabut, dit Cabu 

Michel Renaud 

Mustapha Ourrad 

Philippe Braham 

Philippe Honoré, dit Honoré 

Stéphane Charbonnier, dit Charb 

Yoav Hattab 

Yohan Cohen 

 

Comme vous le savez, ces 17 personnes ont été exécutées les 7, 8 et 9 

janvier dernier. 

En ce jour du 17 janvier, j'ai une pensée particulière pour les familles 

endeuillées par ce terrible malheur, pour les blessés et les témoins 

anonymes qui seront sans doute marqués à vie par les scènes qu'il ont 

vécues.  

Pour moi, ces vœux sont les plus pénibles à prononcer depuis 2008, 

mais ils sont aussi l'occasion de réaffirmer mon attachement aux 

valeurs fondamentales de la république que sont la liberté, l'égalité et la 

fraternité.  

Nous sommes tous profondément touchés par ces trois jours de tuerie 

qui resteront définitivement gravés dans nos mémoires. La barbarie n'a 

pas de frontière  et elle touche aujourd'hui notre pays.  

Ces femmes et ces hommes, froidement assassinés, défendaient leur 

liberté d'expression avec comme seules armes pour certains, leur 

humour et leurs crayons. Charlie Hebdo est un journal satirique, tout le 

monde le sait et rien ne peut justifier la mort de journalistes 

caricaturistes dans de telles conditions. 

En tuant sauvagement des journalistes, des gardiens de la paix, des 

femmes et des hommes de toutes confessions confondues, ces 

terroristes ont tenté de mettre à mal les valeurs que défend notre 

république.  

 

Par leur mobilisation du 11 janvier 2015 dans la grande majorité des 

villes et villages de France, les français de toutes origines ou 

confessions ont montré avec force leur détermination à défendre nos 

libertés sous la bannière de "JE SUIS CHARLIE". 

Je veux vous féliciter vous, Voulxoise et Voulxois pour votre mobilisation 

dans notre commune. Nous étions entre 150 à 200 à défiler dans le 

village dimanche dernier. 

 

Tout ceci m'amène à remercier les forces de l'ordre pour leur courage et 

l'abnégation dont ils font preuve dans l'exercice de leur fonction. Sur 

notre territoire, je tiens à féliciter le major Sordet qui vient d'être nommé 

à ce nouveau grade. Le rôle des forces de l'ordre est avant tout de nous 

protéger et il est important d'en prendre conscience et des les aider 

dans leur tâche. 

 

Je tenais aussi à féliciter le lieutenant Caso pour sa nomination comme 

chef de centre de la caserne de Voulx et à remercier le commandant 

Blanc pour tout le travail qu'il a effectué depuis l'ouverture du centre.  

Les sapeurs-pompiers, tout comme les forces de l'ordre, méritent notre 

respect pour leur engagement et leur dévouement en faveur de la 

population. Ils assurent également la sécurité et sauvent des vies dans 

bien des circonstances.  

  

Même si nos esprits sont actuellement préoccupés par ces événements 

d'ordre sociétal, la vie de notre village reste d'actualité pour les Voulxois.  

Les élections municipales datent, mais je tiens à l'occasion de ces 

premiers vœux du nouveau mandat, à remercier les Voulxoises et les 

Voulxois qui nous ont accordé à mes colistiers et à moi-même, une 

nouvelle fois leur confiance. 

 

En 2015, notre village poursuit ses aménagements, notamment les 

travaux de déplombage sur la totalité de la rue Dieu et du réseau 

d'assainissement sur une partie de celle-ci. Ils ont débuté le 8 janvier et 

se termineront fin mars. Le conseil municipal s'excuse auprès des 

riverains pour la gêne occasionnée pendant cette période, mais ces 

travaux sont nécessaires compte tenu de la règlementation actuelle. 

La commission voirie projette dans le prolongement de ces travaux, le 

réaménagement des trottoirs et la réfection de la chaussée du carrefour 

du chemin des princes à la rue pasteur. 

 

Autre projet important en matière de voirie et de sécurité, la traversée 

de Voulx du rond-point de Lichiot à la rue des Percherons. Le Conseil 

Municipal mène une réflexion depuis quelques temps déjà sur ce sujet 

important pour la commune. 

Cette réflexion, partie d'un projet initié il y a plusieurs années et bien 

entendu réactualisée en concertation avec l'A.R.T et S.O.S VOULX, fera 

l'objet de trois tranches de travaux. J'en profite pour remercier M. 

Clément et M. Chauvet de l'A.R.T pour leur participation ainsi que le 

Président de l'association SOS VOULX. 

 

La première concernera Lichiot en partant du rond-point au pont du 8 

mai 1945 qui est considérée comme prioritaire d'un point de vue 

sécurité. 

 

La deuxième tranche concernera la partie pont du 8 mai 1945 au 

monument aux morts. Nous ne manquerons pas de consulter et de faire 

participer l'ensemble des commerçants et bien entendu leur nouvelle 

association UMVO dont je me réjouis de sa création.  

 

La troisième tranche partira du monument aux morts à la sortie de la 

commune. La priorité entre les tranches deux et trois n'a pas encore été 

définie.  Elle dépendra des finances de la commune et des subventions 

allouées par le Conseil Général et la région. 

 

Je vous rappelle que nous sommes en période d'élections 

départementales et régionales. Elles ont un impact direct sur nos 

subventions et par conséquent sur nos propres choix d'investissements. 

LES VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ 
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7 INFORMATIONS MUNICIPALES 
LES VŒUX DE LA MUNICIPALITÉ 

Une réflexion s'engage parallèlement au sein du Conseil Municipal sur 

une possible augmentation de la fiscalité locale liée aux projets comme 

ceux de la traversée de Voulx ou du pôle scolaire compte tenu des coûts 

générés par ces projets. 

 

Ceci étant dit, nous poursuivons notre désendettement et tous les prêts 

engagés sur la communes seront soldés courant mars 2015 excepté celui 

de la salle polyvalente 40 K€ (ce qui représente un gros de 2% sur notre 

budget communale). Cela nous permet d'avoir une bonne crédibilité et un 

réel pouvoir de négociation vis-à-vis de nos partenaires financiers.  

 

Le CCAS a voté l'abaissement de l'âge des bénéficiaires du repas et des 

bons de noël à l'attention de nos aînés de 70 à 65 ans. Cela représente à 

Voulx une trentaine de nouveaux bénéficiaires.  

 

Avant de conclure ce discours par les remerciements d'usage : 

 

Un chapitre sur notre communauté de commune.  

Le conseil Municipal a voté à la majorité son rapprochement avec La 

CC2F de Montereau plutôt qu'avec la Communauté de Communes de 

Moret. Ce choix est apparu plus logique en termes de proximité, de bassin 

de vie et surtout de fiscalité.  

Cette décision s'appuie sur le rapport de synthèse qui nous avait été 

remis à l'automne dernier par les services de notre Communauté de 

communes. Après en avoir débattu, notre conseil Municipal a opté pour la 

Communauté des deux fleuves, moins pénalisante pour notre commune. 

 

J'en termine et remercie chaleureusement notre nouvelle association des 

commerçants U.M.V.O pour l'organisation des Folies de Noël. Je me 

félicite tout autant de l'arrivée de la nouvelle association "Nouvel Horizon" 

qui souhaite s'investir et proposer de nouvelles activités liées à 

l'animation. 

 

J'adresse mes vœux à tous les bénévoles œuvrant dans nos associations, 

et qui méritent notre soutien et notre respect à bien des égards. 

Je souhaite féliciter le plus bénévole d'entre nous, M. Jean Sakocius qui a 

reçu le 4 décembre 2014 des mains de M. Le Préfet la médaille d'or de la 

jeunesse et des sports et de l'engagement associatif. 

Enfin, je souhaite la bienvenue à tous les nouveaux habitants qui ont 

choisi de s'installer à Voulx. Sachez que toute mon équipe municipale 

s'investit du mieux qu'elle peut  pour que vous soyez heureux et satisfaits 

de votre choix. 

 

A vous tous, élus, représentants des forces de l'ordre, soldats du feu et à 

vous  chers concitoyens et amis qui êtes présents aujourd'hui, je vous 

souhaite le meilleur pour l'année 2015.  

 

MERCI DE VOTRE ATTENTION 

 

Retrouvez ce discours sur www.Voulx.fr 
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8 INFORMATIONS MUNICIPALES 
POINT SUR LES TRAVAUX EN COURS ET À VENIR 

L 
es travaux rue Dieu commencés le 12 janvier, concernent le réseau d’eau potable et réseau d’assainissement. 

La première phase de ces travaux a commencé par la mise en conformité  des regards d’assainissement, qui permettront entre autre à 

certains riverains qui n’ont pas encore pu le faire de se raccorder à l’assainissement collectif. 

 Nous vous rappelons que le raccordement à l’assainissement collectif est une obligation réglementaire dès lors que la conduite principale 

passe à moins de 100 m de l’habitation. 

Une partie de la conduite principale, en très mauvais état, a également été changée 

La deuxième phase va consister à changer à la fois la conduite d’eau potable et tous les branchements plomb et mettre les compteurs d’eau dans 

des regards incongelables en limite de propriété. 

Ces travaux ont pour but l’amélioration du confort et de la sécurité sanitaire des riverains, ils sont en grande partie à la charge financière de la 

commune car très peu subventionnés voir même pas du tout. 

La durée totale de ces deux phases est d’environ deux mois, elles seront suivies d’une troisième phase consacrée à la voirie, chaussée et trottoirs. 

Nous remercions tous les riverains pour leur compréhension et leur discipline, car cela facilite le travail de l’entreprise et des employés, ainsi que 

le travail du SIRMOTOM. 

Nous vous prions de nous excuser pour la gêne occasionnée   

 

Réseaux 
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POINT SUR LES TRAVAUX EN COURS ET À VENIR 

Voirie Sécurité  

Diagnostic du réseau d’eau potable 

L 
’entreprise retenue pour effectuer le diagnostic de notre réseau d’eau potable est HYDRATEC SELEC 

Cette opération va consister à faire un inventaire complet de notre réseau, état des canalisations, calcul et recherche des pertes d’eau, 

matières des canalisations, remise à jour des plans, mise en place de matériel de contrôle, détermination des urgences d’interventions 

et de changement de conduites, amélioration du rendement, etc. 

Ce diagnostic est subventionné en partie par le Conseil Général et l’Agence de l’Eau 

La commune va lancer un appel d’offre à Maîtres d’œuvre pour travailler sur un projet concernant la traversée de Voulx (RD 219 du rond-point de 

Lichiot  à la sortie de Voulx direction Lorrez )  

Projet de travaux concernant principalement la voirie au niveau des trottoirs, car la chaussée est à la charge de l’ART (Agence Routière 

Territoriale) avec qui nous allons étroitement travailler, pour la réalisation de ce projet. 

Il va s’agir non seulement d’améliorer le confort et la sécurité de tous les Voulxois, mais de faire en sorte que les usagers de la route respectent 

le code de la route. 

Nous remercions particulièrement l’association SOS VOULX, qui se bat depuis des années pour la sécurité à Voulx,  pour sa précieuse aide sur ce 

dossier. 

Ce projet comportera 3 phases : 

1 l’avenue du Général de Gaulle (LICHIOT) 

2 la Grande rue 

3 la rue des Percherons 

La priorité sera la phase 1 l’ordre des deux autres n’est pas encore déterminé, cela dépendra bien entendu du budget de la commune et des 

subventions que l’on voudra bien nous accorder  

Nous rappelons qu’un arrêté du maire interdit le stationnement des véhicules sur les trottoirs. Ceux-ci sont réservés 

aux piétons et ils doivent pouvoir s’y promener et y circuler librement et sans entrave.  
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10 VIE MUNICIPALE 
NOEL 2014 

C 
ette année encore, le Père Noël est passé dans notre village 

quelques jours avant Noël. Tout d’abord ce fut à l’occasion des 

1ères Folies de Noël organisées par l'UMVO (Union des métiers 

de l'Orvanne) le samedi 13 décembre dans les rues de Voulx. 

Pendant toute la journée, les jeunes Voulxois ont arpenté les rues et 

boutiques de Voulx pour un jeu des 7 erreurs et ont découvert les 

animations mises en place. Les plus petits auront pu découvrir le Père 

noël juché sur une magnifique carriole tirée par la très sympathique 

Faline !  

Les plus grands et les adultes ont pu assister dans la salle du conseil de 

la mairie à un concert de cuivres puis à un récital de la chorale 

ensemble. Enfin, la journée s'est achevée par un lâcher de 

ballons.  L'ensemble des participants à cette journée ont pu admirer 

dans le parc Roux le magnifique carrousel d'André Desfourneaux qui 

fera la joie des enfants, petits et grands pendant toutes les vacances de 

Noël. 

Cette journée marqua le début des fêtes de Noël dans notre village qui 

se poursuivirent le samedi 20 décembre où de multiples animations 

offertes par la municipalité ont pu ravir tous nos petits Voulxois  

En début d’après-midi, plus de 200 personnes ont rejoint la salle des 

fêtes pour assister au spectacle "Bonjour Père Noël" avec la 

merveilleuse Sophie et ses amis féériques qui ont parcouru les mondes 

imaginaires à la recherche du Père Noël. Ensuite le Père Noël 

accompagné de son renne, de Mr et Mme bonhomme de neige ainsi 

que Mickey et Minnie a rendu visite aux résidents de la maison de 

retraite, tous émerveillés de les découvrir. Ils ont passé un agréable 

moment et le père Noël leur a distribué un petit présent à chacun. 

Quelle bonheur de constater que la magie de Noël touche toutes les  

générations ! 

Puis ce fut le moment de la traditionnelle descente de la Grande Rue 

jusqu'au Parc Roux dans une superbe Cadillac blanche qui fit office de 

traîneau. Un immense cortège illuminé par des lampions est descendu 

dans les rues de Voulx pour rejoindre le parc Roux où attendaient vin et 

chocolat chaud ainsi que crêpes et friandises pour tous. Une ultime 

surprise attendait la joyeuse troupe : le petit train qui a parcouru notre 

village maintes et maintes fois pour le plus grand plaisir des petits et 

grands.  Les nombreux enfants qui attendaient impatiemment le Père 

Noel se sont empressés de l'approcher avec un regard émerveillé pour 

lui parler, l'embrasser, lui remettre des dessins mais surtout s'assurer 

qu'il avait bien reçu leur lettre de commande. Les parents ont pu 

prendre de belles photos qui laisseront de beaux souvenirs en 

attendant l'année prochaine 

Merci au Services Techniques, à la Boulangerie MILLET, à Pauline, à Mr 

Gelé et bien sûr à Mr Luis de Almeida pour sa mission de pilote du Père 

Noël ! 
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11 VIE MUNICIPALE  
UNE NOUVELLE ASSOCATION EST NEE: NOUVEL HORIZON 

C 
hers Voulxois, Voulxoises, et habitants des communes 

alentours, 

Chers lecteurs, 

 

C’est avec un grand plaisir que nous vous annonçons la création d’un 

Comité des Fêtes au sein de notre commune de Voulx. Notre association 

nommée : «  NOUVEL HORIZON » a été créée le 5 décembre 2014 

suivant les dispositions de la loi du 1er juillet du décret du 16 août 

1901. Notre but est d’organiser et encourager des manifestations 

éducatives, culturelles, sportives ou de loisirs, notre envie est d’animer 

notre commune et ses alentours. Nous espérons ainsi, sans aucune 

prétention, apporter un complément aux activités  existantes. 

 Afin de nous aider à démarrer et mettre en place nos projets, nous 

profitons de cette parution dans l’édition du P’tit Voulxois pour vous 

demander votre aide. Nous sommes à la recherche d’une salle, d’un 

local qui nous serait mis à disposition gracieusement.  Nous 

recherchons également du matériel de toutes sortes, cuisine, bureau, 

jeux, etc. dont vous pensiez peut-être vous débarrasser… Et toute 

participation financière ou don seraient eux aussi, bien évidemment, les 

bienvenus. Nous vous remercions donc par avance de l’aide que vous 

pourrez nous apporter. 

Notre envie est d’apporter un plus à notre village donc notre groupe est 

et restera ouvert à toutes vos suggestions et propositions sérieuses, que 

vous soyez particuliers ou professionnels. 

Nous serions aussi ravis d’avoir vos idées et profiter de vos expériences 

respectives. 

Pour tout renseignement, vous pouvez laisser un message à l’accueil de 

la Mairie de Voulx ou appeler le 06.69.51.12.10. 

 

Nouvel Horizon 

Le samedi 25 octobre , la commission animation a organisé sa première 

soirée Halloween en partenariat 

avec l'association des commerçants l'UMVO et le DJ Didier Zabala qui a 

mis le feu toute la soirée  Une cinquantaine de familles sont venues 

habillées de costumes dignes des plus grands films d'horreur. Tous ont 

passé une excellente soirée avec une buvette aux couleurs d'Halloween 

citrouille, soupe de potiron et araignées étaient de la fête . 

Chers petits monstres, nous vous donnons rendez-vous à l'année 

prochaine où nous vous espérons beaucoup plus nombreux . 

  

 

HALLOWEEN……… FRISSONS GARANTIS 

Conseil d'Administration

Président: Christophe Guerra Membres:

Vice-Président: Yves Messier Nicolas Bolze

Trésorier: Jean Afonso Correia Pascal Maillard

Trésorier-Adjoint: Jean-Claude Profit Clément Mauvais

Secrétaire: Sylvain Afonso Mauricette Paupardin

Secrétaire-Adjoint: Robert Epée Michel Segond

Secrétaire suppléante: Nathalie Segond Alain Trabuchet
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12 VIE MUNICIPALE ET ECONOMIQUE 

C 
omme le veut la tradition depuis plusieurs années 142 personnes âgées de plus de 65 ans (sur 290 invités) habitant la commune se 

sont retrouvées pour un moment festif le 2 novembre à la salle des fêtes de Voulx 

Des retrouvailles qui donnent à chacun l'occasion d'échanger et de prendre des nouvelles des personnes que l'on n’ a pas l'occasion de 

côtoyer régulièrement. 

Le Maire Nicolas Bolze et tous les membres du centre communal d'action social ont accueilli les convives qui ont répondu positivement à 

l'invitation . 

L'après-midi s'est déroulé dans une excellente ambiance, autour d'un repas copieux réalisé par le traiteur Le Régent. 

Une animation de qualité assurée par la compagnie Touk Touk a permis d'enchainer Paso doble, valses, tangos, madison ainsi qu'un karaoké ; 

Nous avons pu assister aux performances de nos danseurs et chanteurs Voulxois !! 

Pour Noël, 2 bons d'achat d’une valeur de 12,50 euros chacun ont été également offerts à toutes ces personnes afin qu'elles puissent se faire 

plaisir chez les commerçants de notre joli village. 

Des colis ont été distribués par le père noël à tous les résidents de la maison de retraite « Les Bruyères » ainsi qu'aux Voulxois résidant dans les 

maisons de retraite aux alentours. 

Cérémonie du 11 Novembre  

C’est sous un soleil magnifique que se sont déroulées les cérémonies  

de l’Armistice de la Grande Guerre . En cette année du Centenaire du 

début de la 1ère guerre mondiale, les Voulxois sont venus nombreux 

honorer de leur présence les jeunes Voulxois morts pour la France. 

Cette cérémonie fut l’occasion de rappeler le sacrifice de ces jeunes 

gens. Dans le public, de nombreux jeunes garçons et jeunes filles  - soit 

dans les rangs des Sapeurs-pompiers - soit dans le public -  étaient 

présents . A l’issue de cet hommage,  tout le monde  s’est retrouvé à la 

mairie pour prolonger ces  instants de mémoire. 

UN APRES-MIDI JOYEUX AVEC LE CCAS 

La magie de Noël a opéré le lundi 15 décembre à l'école maternelle. Un personnage très attendu des  enfants est venu leur rendre visite : il 

s'agit du PERE-NOËL, bien sûr ! Un grand merci à Monsieur FAUCON pour sa gentillesse, son talent de comédien et son dévouement envers les 

petits Voulxois. Chants et danses ont ponctué cette matinée. L'école remercie les Elues, Mesdames Monique Delplanque, Sabine Dupré et 

Valérie Hodonou qui ont gâté les enfants en leur apportant des friandises offertes par une «  Mamie anonyme » contente des jolis dessins de 

Noël réalisés par les élèves de la maternelle. Merci également à cette « Mamie Anonyme » qui a ravi les petits palais gourmands.  

 

NOËL À L’ÉCOLE MATERNELLE 
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13 VIE MUNICIPALE ET … PETITES HISTOIRES  
LES CONTES DE NOËL, LE 

SUCCÈS AU RENDEZ-

VOUS ! 
 

A 
u cœur de l’hiver, du froid et des 

premiers frimas qui nous 

amènent à Noël la plus belle des 

fêtes de l’année,  voici que 

revient le temps des contes ! 

Dans un décor enneigé, les animaux de la 

forêt à pas feutrés sont sortis de leurs 

cachettes connues d’eux seuls ! l’ours 

polaire a déserté sa banquise et les 

bambins bien emmitouflés sont tous 

venus écouter les plus beaux contes 

choisis « Le Noël du Hérisson, Le Réveillon 

de Polochon, Le Plus beau des 

Bonhommes, L’Aventure de Noël de Pierre 

Lapin, Michka, Princesse Yong Hee et la 

Perle de la Nuit ». 

Sans aucun doute une fois de plus la 

magie a opéré ! Mille étoiles scintillaient 

dans les yeux des petits et des grands, 

puis les mamans étaient invitées à se 

joindre aux enfants pour  la traditionnelle 

séance photos, une pause pleine de joie 

et de bonne humeur !  

Après cette divertissante matinée, des 

«Lebkuchen » étaient offerts, petites 

douceurs de pains d’épices aux effluves 

de cannelle, d’anis et de miel, l’occasion 

dans un esprit convivial de se retrouver, 

d’échanger et d’accueillir de nouveaux 

adhérents. 

 Prochain rendez-vous les 14 et 24 février. 

Réservations aux heures d’ouvertures à la 

Mairie 01 64 31 91 41 -  Bibliothèque 01 

64 23 55 85.  

Toi aussi, tente l’aventure à la découverte 

de nouvelles belles histoires ! 

 Ce n’est qu’un au revoir. Josiane et 

Monique vous attendent et souhaitent à 

tous  une bonne et heureuse année 2015. 

Monique Delplanque 

Quoi de neuf à la bibliothèque en 
2015 ?  

Horaires d’ouverture : mercredi 14h30 – 16h30,  samedi  9h30 -12h00 

Par manque  de fréquentation le jeudi est supprimé. 
 

De nouvelles cartes d’adhérent sont à votre disposition. 
Emprunt des ouvrages 1 mois. 

 

Jeunes et moins jeunes n’attendez plus ! 

 Venez découvrir les nouveautés  

Thrillers à vous glacer le sang, Polars, Science-fiction, Fantastique,  

Bandes dessinées, Contes et albums, Livres pour les tous petits. 

L’évènement  
 

 Reprise de lecture de contes le samedi matin  
pour les enfants de 3 à 9 ans 

 
14 et 21 février –18 et 25 avril –13 et 20 juin 2015 

 

Mise en place d’un service de prêt à domicile auprès des personnes à mobilité 
réduite. N’hésitez pas à contacter la bibliothèque.  

 

01 64 23 55 85 -  bibliothèque.voulx@orange.fr 

mailto:bibliothèque.voulx@orange.fr


 

 

Les élections cantonales sont mortes, vive les élections 

départementales! Le but de ce scrutin local reste le même: 

renouveler les conseillers généraux. Ou plutôt les 

conseillers départementaux... Outre cette nouvelle 

dénomination, plusieurs règles ont changé avant le scrutin 

des 22 et 29 mars prochains. Et ces changements n'ont 

rien d'anodin. 

 

L 
es élections cantonales ont été rebaptisées: ce sont à des 

élections départementales que les Français sont invités à 

participer les 22 et 29 mars prochains. Ce changement et la 

modification de plusieurs règles modifient le scrutin en 

profondeur.   

A cette occasion, le nombre de cantons passera de 43 à 23. Les 

électeurs désigneront dans chaque canton un binôme homme/femme 

de conseillers départementaux (ex-conseillers généraux). Le décret 

officialisant le redécoupage des cantons en Seine-et-Marne est paru au 

Journal officiel le 18 février 2014.Ce redécoupage, applicable à partir du 

prochain renouvellement de l'Assemblée départementale de mars 2015, 

répond à deux objectifs : 

  Corriger les inégalités démographiques entre cantons et ainsi de 

garantir l’application du principe d'égalité des citoyens devant le 

suffrage. Par exemple, l’écart actuel entre la population du 

canton le moins peuplé, celui de Villiers-Saint-Georges (8587 

habitants) et le plus peuplé, celui de Thorigny-sur-Marne (56850 

habitants) est aujourd’hui de 1 à 6,62. En mars 2015, cet écart 

passera à 1,42, entre les cantons de Saint-Fargeau-Ponthierry 

(47030 habitants) et de Combs-la-Ville (66750 habitants).  

 Favoriser la parité homme-femme au sein des assemblées 

départementales. Le nouveau mode de scrutin binominal 

permettra l’élection d’un binôme composé de candidats des 

deux sexes. En Seine-et-Marne, l'assemblée ne compte 

actuellement que 9 femmes. La future assemblée sera donc 

composée de 23 hommes et de 23 femmes. A noter : En mars 

2015, les électeurs désigneront un binôme homme/femme de 

"conseillers départementaux", nouvelle dénomination des 

actuels "conseillers généraux". Le Conseil général deviendra 

"Conseil départemental" 

Quels sont donc ces changements ? 

Lors des élections départementales de mars 2015, le nouveau mode de 

scrutin s’appliquera pour la première fois : deux conseillers 

départementaux seront élus dans chaque canton au scrutin binominal à 

deux tours. Les candidats devront se présenter en binôme composé 

d’une femme et d’un homme. Cette disposition vise à poursuivre 

l’objectif de parité qui avait commencé à être mis en œuvre depuis la loi 

du 31 janvier 2007, disposant que les suppléants devaient être de sexe 

opposé à celui du candidat.  

Par ailleurs, pour conforter la parité, la loi prévoit que le binôme des 

suppléants des candidats doit lui aussi être composé de deux 

personnes de sexes différents, afin que chaque candidat et son 

remplaçant soient du même sexe. 

Les binômes de candidats de sexes différents doivent déposer une 

déclaration conjointe de candidature avant chaque tour de scrutin. 

Élus pour six ans, les conseillers départementaux seront désormais 

renouvelés en intégralité. Il est à noter que Paris, à la fois commune et 

département, ne connaît pas d’élections départementales, le Conseil de 

Paris étant élu selon le scrutin municipal. 

Pour être élu au premier tour, un binôme devra recueillir à la fois la 

majorité (50% des suffrages exprimés plus une voix) et le quart des 

électeurs inscrits. Si aucun des binômes ne l’emporte au premier tour, 

un second tour est organisé. 

Au second tour, sont autorisés à se présenter les binômes ayant obtenu 

au moins 12,5% des voix des électeurs inscrits (art. L210, al. 8). 

Cependant, comme cette seconde condition est sévère, notamment en 

raison de l’abstention souvent élevée, le code électoral autorise le 

binôme qui a recueilli le plus de suffrages, après le binôme remplissant 

les conditions, à se maintenir, ou les deux si aucun ne remplit les 

conditions, comme cela était déjà le cas précédemment avec le scrutin 

uninominal. Au second tour, la majorité relative (le plus grand nombre 

de voix) suffit pour être élu. 

DEPARTEMENTALES 2015: 

Des nouveaux conseillers 

aux compétences floues 
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Les débats vont être nationalisés  

Ces nouvelles dispositions rebattent radicalement les cartes et modifient 

l'enjeu de ce scrutin, finalement moins local qu'auparavant. D'abord 

parce que "le canton sur lequel un conseiller général sortant avait été lu 

ne couvre que la moitié du canton redécoupé dans lequel il brigue un 

mandat de conseiller départemental", schématise David Cormand, 

secrétaire national adjoint de EELV, délégué aux élections. Certes à 

l'échelle d'un département, le fil de la proximité n'est pas rompu, mais 

cette refonte ne le renforce pas.  

"Les débats vont être nationalisés", redoute un membre du 

gouvernement. "Ce n'est pas bon pour nous, il ne faut pas se leurrer." 

Sur les 50 départements tenus par le PS actuellement, les plus 

optimistes tablent sur le maintien d'une trentaine quand les plus 

pessimistes divisent encore ce total par deux. "Dans les élections 

départementales, ce n'est pas la politique gouvernementale qui est en 

jeu, c'est la politique départementale", plaide pourtant le patron du PS, 

Jean-Christophe Cambadélis 

De son côté, l'UMP espère engranger le maximum de départements 

(contre 28 actuellement), mais c'est surtout le FN qui bande ses muscles 

après avoir frôlé la victoire lors du second tour de la législative partielle 

dans le Doubs. Même s'il ne remporte aucune présidence de Conseil 

départemental, le parti de Marine Le Pen devrait récolter plus de 

conseillers départementaux qu'il n'a actuellement de conseillers 

généraux: un dans le Var et un dans le Vaucluse.  

« Ca va cliver fort » anticipe un ministre, calculant que l'abstention forte 

devrait empêcher les triangulaires, comme dans le cas du Doubs. 

Difficile d'atteindre 12,5% des inscrits nécessaires pour se maintenir au 

second tour, quand la moitié du corps électoral ne vote pas... Ce qui fut 

le cas lors des élections cantonales de 2011, où l'abstention a atteint 

54%. Il y a fort à parier que la mobilisation n'explose pas cette fois.   

De quoi les départements s'occuperont-ils demain?  

Comme si le désamour des Français et l’impopularité record de l’exécutif 

ne suffisaient pas à assurer la déroute à gauche aux élections 

départementales, les candidats vont devoir faire avec un handicap 

supplémentaire. Alors que le Sénat ouvre les débats, mardi 

16 décembre, sur le deuxième projet de loi sur la réforme territoriale 

définissant les nouvelles compétences territoriales, celui-ci ne sera pas 

définitivement adopté avant le 22 mars, premier tour des élections. D’ici 

au scrutin, l’Assemblée et le Sénat ne pourront débattre qu’une fois 

chacun de ce texte sur la « nouvelle organisation territoriale de la 

République ». Celui-ci pourrait donc évoluer en deuxième lecture, après 

l’élection des nouveaux conseillers. Des candidats qui briguent donc des 

mandats aux contours flous: de quoi nationaliser encore un peu plus le 

débat plutôt que parler des missions concrètes et locales qui seront les 

leurs . 

Non seulement le changement de règles (et parfois de bureau de vote) 

pourrait déboussoler les électeurs, mais l'avenir incertain des 

départements risque de ne pas arranger les choses. Certes, ils ont été 

sauvés, ils ne disparaîtront pas, du moins pas tout de suite. Mais on ne 

sait pas quel sera leur rôle exact, coincés entre les métropoles et les 

nouvelles régions, une fois la réforme territoriale totalement aboutie. 

S'occuperont-ils toujours de la voirie, des collèges, de l'action sociale?  

Toutefois, le débat sur l'évolution des départements se posera vraiment 

lorsque le fonctionnement des grandes régions sera stabilisé et lorsque 

les intercommunalités seront montées en puissance. 

L’abstention, la grande gagnante ?  

Traditionnellement, les  élections autrefois cantonales n’attiraient pas 

les foules. Le nouveau périmètre des conseillers départementaux va-t-il 

accentuer ce phénomène ? A moins que le sentiment d’union nationale  

brandi comme un hochet à chaque déplacement présidentiel fasse son 

effet et déjoue dès lors tous les pronostics: la gauche va-t-elle 

s’effondrer ? Le FN va-t-il effectuer une percée historique …. ?  La Droite 

va-t-elle faire de ce suffrage sa rampe de lancement pour les prochaines 

échéances … d’abord fin 2015 pour les Régionales puis la Mère de 

toutes les batailles (électorales), les Présidentielles de 2017 ! Nous n’en 

sommes pas là mais rappelons que le taux  d’abstention des 2 tours des 

dernières cantonales s’élevait à 55%. Pour la Seine et Marne, il fallait  

sur une participation de 38%. Concernant notre canton, en 2008, 

l’abstention du 1er tour était de 31.54% pour 48.51 % au second tour. 

23 super-cantons de Seine-et-Marne  

Nous éviterons  à nos lecteurs une revue de l’ensemble des 23 cantons 

que compte désormais le Seine-et-Marne mais voici les quelques entités 

qui nous intéressent par leur proximité.  

n° 7 (Fontainebleau) : Achères-la-Forêt, Amponville, Arbonne-la-Forêt, 

Avon, Barbizon, Boissy-aux-Cailles, Boulancourt, Bourron-Marlotte, Burcy, 

Buthiers, Cély, Chailly-en-Bière, La Chapelle-la-Reine, Fleury-en-Bière, 

Fontainebleau, Fromont, Guercheville, Héricy, Nanteau-sur-Essonne, 

Noisy-sur-Ecole, Perthes, Recloses, Rumont, Saint-Germain-sur-Ecole, 

Saint-Martin-en-Bière, Saint-Sauveur-sur-Ecole, Samois-sur-Seine, 

Samoreau, Tousson, Ury, Le Vaudoué, Villiers-en-Bière, Villiers-sous-Grez, 

Vulaines-sur-Seine  
n° 11 (Melun) : Livry-sur-Seine, Maincy, Melun, Montereau-sur-le-Jard, La 

Rochette, Rubelles, Saint-Germain-Laxis, Vaux-le-Pénil, Voisenon  

n° 13 (Montereau-Fault-Yonne) : Barbey, La Brosse-Montceaux, Cannes-

Ecluse, Champagne-sur-Seine, Courcelles-en-Bassée, Ecuelles, Episy, 

Esmans, Forges, La Grande-Paroisse, Laval-en-Brie, Marolles-sur-Seine, 

Misy-sur-Yonne, Montarlot, Montereau-Fault-Yonne, Moret-sur-Loing, 

Saint-Germain-Laval, Saint-Mammès, Salins, Thomery, Varennes-sur-

Seine, Veneux-les-Sablons, Vernou-la-Celle-sur-Seine, Villecerf, Ville-Saint

-Jacques 

n° 15 (Nemours) : Arville, Aufferville, Bagneaux-sur-Loing, Beaumont-du-

Gâtinais, Blennes, Bougligny, Bransles, Chaintreaux, Château-Landon, 

Châtenoy, Chenou, Chevrainvilliers, Chevry-en-Sereine, Darvault, Diant, 

Dormelles, Egreville, Fay¨-lès-Nemours, Flagy, Garentreville, La 

Genevraye, Gironville, Grez-sur-Loing, Ichy, Larchant, Lorrez-le-Bocage-

Préaux, La Madeleine-sur-Loing, Maisoncelles-en-Gâtinais, Mondreville, 

Montcourt-Fromonville, Montigny-sur-Loing, Montmachoux, Nanteau-sur-

Lunain, Nemours, Noisy-Rudignon, Nonville, Obsonville, Ormesson, Paley, 

Poligny, Remauville, Saint-Ange-le-Viel, Saint-Pierre-lès-Nemours, 

Souppes-sur-Loing, Thoury-Férottes, Treuzy-Levelay, Vaux-sur-Lunain, 

Villebéon, Villemaréchal, Villemer, Voulx  
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Les forces en présence ?  

Il ne s’agit pas des présidentielles américaines mais bien des élections 

départementales 2015 pourtant il faut désormais s’habituer à évoquer 

le ticket quand on parlera des listes des candidats  au siège de 

conseiller départemental ! Ou devrions nous plutôt parler de couple car 

parité oblige, il s’agira d’élire une femme et un homme le 22 et le 29 

mars. 

Les candidats se sont officiellement déclarés le 18 février et voici donc 

les prétendants aux sièges du canton n°15. 

 Isoline Millot (maire de Diant) et Bernard Cozic (2e adjoint au maire de 

Nemours) ont été choisis par l'UMP. Isoline Millot, directrice adjointe 

d’agence bancaire et élue maire de Diant (196 habitants) à seulement 

30 ans en mars dernier alors que la commune, cas inédit, n’avait eu 

aucun candidat à présenter au premier tour, est novice en termes 

d’expérience politique de premier plan et de mandats électoraux. Mais 

militante UMP depuis la première heure, elle veut apporter son 

enthousiasme et explique que « l’envie de servir l’intérêt général et la 

compétence n’ont pas d’âge. Mes racines familiales dans le milieu 

agricole, mon expérience professionnelle de dix années dans le privé et 

plus récemment mon mandat de maire m’ont permis d’acquérir une 

expertise dans la gestion administrative et financière de dossiers tout 

en gardant en permanence un bon sens pratique. Le conseiller 

départemental est bien souvent l’interlocuteur privilégié entre les 

petites communes et le département. Étant élue je comprends d’autant 

mieux les enjeux de cette élection. » 

Son compère Bernard Cozic, 2e adjoint au maire de Nemours 

(commerce, économie, tourisme), élu municipal depuis bientôt sept ans 

et particulièrement mis avant ces dernières semaines par la députée-

maire UMP Valérie Lacroute, souhaite désormais mettre son « 

engagement quotidien au service des communes du Sud Seine-et-

Marne . 

Dans la nouvelle configuration du canton de Nemours, je souhaite 

conforter réelle synergie de développement de territoire afin de rompre 

les inégalités entre le nord et le sud du département. » Le tandem, qui 

veut afficher « une complémentarité représentative du territoire entre le 

milieu urbain et le monde rural permettant une prise en compte de 

toutes les spécificités des communes qui le composent », entend 

vouloir « dynamiser l’attractivité économique du canton pour améliorer 

la vie quotidienne de ses habitants, tout en respectant ses spécificités. 

» 

Chantal Rousselet et Renaud Persson ont été investis par le FN. «Une 

échéance capitale pour le FN. » Le propos est signé Renaud Persson le 

secrétaire départemental du FN 77 en janvier dernier. lors de 

l’officialisation de candidats investis pour les élections départementales 

de mars. Ce patron d’une entreprise de bâtiment basée à Montereau, 

résidant près de Nemours estime  que « Provins, Nangis, Coulommiers 

mais aussi Nemours ou encore Fontenay-Trésigny » pourraient basculer 

du côté du front National.  Elu conseiller municipal à Chelles en 2012, il 

démissionnera quelques mois plus tard. 

Patricia Grimeau et Michel Risacher. Michel Risacher est secrétaire 

général adjoint de l’UL CGT. 

Khadija Bertino et Joël Lefebvre pour le Front de Gauche. Elue 

conseillère municipale en 2014  à Nemours pour le compte du 

Rassemblement pour la Gauche Nemourienne, Khadija Bertino 

représente le Front de Gauche. Elle est présidente de l’association des 

Hauteurs du Loing, association qui a pour objectif de défendre le 

développement de ce quartier.  Elle est également très impliquée 

auprès des parents d’élèves. 

Rosa de la Fuente et Christian Peutot  pour le Parti Socialiste. Christian 

Peutot le maire (DVG) de Faÿ-lès-Nemours, par ailleurs 3e vice-président 

de la communauté de communes de Nemours, avait dirigé la campagne 

du nouveau conseiller général de Nemours, Claude Jamet. 

Gérard Ballan et Michelle Hermann. le maire de Nonville Gérard Balland 

(DVD) a décidé de se lancer à la conquête du nouveau canton de 

Nemours. « Au départ, je n’avais pas forcément l’intention de me 

présenter, mais lorsque j’ai vu l’UMP prendre les devants en nommant 

le binôme Millot-Cozic sans concertation, j’ai décidé d’y aller, explique 

l’élu de 71 ans. Cette méthode qui consiste à imposer une vision des 

choses sans dialogue entre élus de droite du canton, UMP, divers droite 

ou UDI, pour trouver un consensus, m’a fortement déplu. Si nous avions 

pu discuter et que des candidats meilleurs que moi s’étaient détachés, 

je ne me serais peut-être même pas présenté. » L’édile, à la tête de sa 

commune (613 habitants) depuis 2008 et qui fut l’un des symboles de 

la contestation de Nonville contre les forages de pétrole de schiste du 

géant américain Hess Oil, dit « bien connaître les rouages » du conseil 

général et veut « supprimer la politique » au sein de l’institution 

départementale. « Dans ces élections et dans l’usage quotidien, je ne 

crois pas qu’être étiqueté, de droite ou de gauche, soit le bon choix, car 

les partis n’ont plus la confiance de la population avec les récents 

scandales politiques, pense l’élu. Il ne faut pas faire le jeu du Front 

national. Ce qui m’intéresse, c’est améliorer la vie des gens, pas faire 

de la politique politicienne. Quand je vois par exemple l’état déplorable 

des routes en Seine-et-Marne, je me dis qu’il y a énormément à faire. 

Les collectivités locales ont de moins en moins de dotations de la part 

de l’État. Pourtant, à Nonville, mon équipe et moi avons réussi à faire 

pas mal de choses dans la commune, avec une gestion rigoureuse et 

sans augmenter les impôts en bientôt sept ans. Je veux faire de même 

à l’échelle du département » Elue en 2014 aux cotés de Valérie 

Lacroute à la marie de Nemours, Michelle Herrmann devenue adjointe 

à la culture démissionna de son mandat quelques mois plus tard. 

 

    (Sources Le monde, L’Express, La République77) 
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L 
’année 2015 a bien commencé avec la dégustation de la galette des rois et les goûters et jeux se poursuivent un jeudi sur deux avec l’arri-

vée de quelques nouveaux adhérents. 

L’assemblée générale qui vient de se dérouler a élu un nouveau bureau et celui- ci se compose comme suit : 

 

Présidente :Mauricette Paupardin 

Vice-présidente : Micheline Pierre 

Secrétaire : Colette His 

Trésorière : Marie-France Legendre 

Membres : Liliane Besnault, Denise Charuel, Annie Chevillon, Madeleine Dupuy, Pauline Noblet, Eliane Paris, Jean Sakocius, Denise Schummer. 

 

Notre voyage de mai aura lieu cette année du 19 au 21 mai en Bretagne, visite de Rennes, promenade sur l’ile de Bréhat, visite de la région de 

Paimpol sur le thème des pêcheurs d’Islande, visite de la petite cité médiévale de Moncontour….Cette escapade Bretonne est ouverte aux adhé-

rents du club mais aussi, moyennant un petit supplément, à tous ceux qui désirent se divertir en visitant une belle région. Renseignements et ins-

criptions avant le 10 mars auprès de Mauricette Paupardin ou Marie-France Legendre 41 rue Henri Durocher Voulx, tel 01 64 31 01 86, adresse 

mail : mfleg@free.fr 

N’hésitez pas à vous inscrire au club ou aux voyages, nous serons heureux de vous y accueillir.  

CLUB ARC EN CIEL 

CENTRE ANIMATION ET LOISIRS 

 

Rando raquettes du 24 au 31 janvier. 

Nous sommes 28 du C.A.L à partir sur les pentes ce samedi 24, pour arriver le soir 

au VTF d’Arêches Beaufort en Savoie, afin d’y passer une semaine de rando-

raquettes. Question neige nous avons été servis !!! Plus d’un mètre à la station. 

Très bonne ambiance (comme d’habitude), balades superbes, un bon chef en 

cuisine, il n’en faut pas plus pour passer une agréable semaine avec visite d’une 

étable de «Tarines» et visite des caves de Beaufort, restaurant à Haute Luce. 

Alors….à la prochaine ! 

 

Soirée à la Forteresse avec musiciens le 7 février, nous en profitons 

pour fêter l’anniversaire de notre vétéran. ( 92 ans) 

Prochaine sortie touristique du 2 au 7 octobre en Alsace. 

Randonnée d’une semaine à Biarritz du 23 au 30 mai. 

Des tee-shirts et des sweats  (Logo gym ou rando) sont disponibles à la permanence 

Pour les randonnées à venir, un calendrier sera communiqué ultérieurement 
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Après les affiches de « Va-t-il pleuvoir dans l'heure ? » CourCommune vous présente le thème de cette année 2015  

 

« Bons baisers de …  » 

 

V 
ous vous souvenez des cartes postales? Vous en envoyez encore ? A qui les envoyez-vous ? 

Avec nous, inventez des cartes postales, nous assurons la distribution ! 

La carte postale vous invite à être un touriste de la vie ordinaire. Au programme : regarder autrement ce qu'on connait déjà, partager, 

s’exprimer, s’exposer...  

 

Cette année, les enfants sont prioritaires ! Les 117 élèves de l'école primaire de Voulx et les enfants du Relais d'Assistance Maternelle seront 

accompagnés par Céline Letournel, vidéaste et la Compagnie Speira, spectacle vivant.  

 

Tout le monde pourra participer à « Bons baisers de ... ». Comment ? Pour le savoir, venez le 13 janvier prochain à 20h à la salle communale de 

Diant ou contactez Céline Letournel.  

 

Les prochaines dates 

Mardi 13 janvier à 20h à Diant : « Mes vacances dans mes territoires improbables »  

Vendredi 13 février à 20h à Blennes : présentation des artistes 

Vendredi 17 avril à l’Ecole de Voulx pour la fête de fin de résidence. 

 

Contact Céline Letournel : 06 52 70 05 65 

 

La résidence est financée par la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles) et la Communauté de Communes du Bocage Gâtinais.  

 

 

 

COURCOMMUNE 

Anne Brochot – 06 17 58 44 76 

courcommune77@gmail.com 

http://www.courcommune.fr/ 

Pour tous renseignements: 

LES « IDEES RECETTES » de VOULX 
 

Des crêpes ! 

 

- 500 gr de farine 

- 4 gros œufs 

- 75 cl de lait 

-  1 pincée de sel 

- 4 c à soupe d’huile 

- 25 cl d’eau 

 

Mettez la farine dans un récipient puis faîtes un puits. 

Incorporez tous les ingrédients, 

Fouettez au batteur électrique pour éviter les grumeaux, 

Filmez et laissez reposer au réfrigérateur au moins deux heures. 

 

Bon appétit……………….  

mailto:courcommune77@gmail.com
http://www.courcommune.fr/
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CHORALE  « ENSEMBLE » : RETOUR SUR L'ANNÉE 2014 

E 
n ce début d'année 2015, il est temps d'établir un petit retour 

sur les douze mois de l'année précédente : plusieurs 

manifestations l'ont marqué. Retenons trois points forts : la Fête 

de la Musique, le Concert de Noël et notre "jumelage amical" 

avec les choristes de Moret sur Loing. 

Le 21 juin, Fête de la Musique,  nous avons, comme les deux années 

précédentes, effectué notre petit parcours dans le territoire du Bocage 

Gâtinais. Voulx, bien entendu, mais également, Chevry en Sereine, Diant, 

Flagy et Blennes  ont pu fêter en chansons  l'arrivée de l'été. Un bon 

moment de convivialité ... pour peu que les habitants de ces différents 

bourgs veuillent bien accepter de jouer le jeu. Et l'on peut affirmer que 

celles et ceux qui étaient sur la place du village, ce soir là, n'ont pas eu à 

le regretter. Car, si les choristes d'Ensemble ont chanté, ils n'ont pas 

hésité à faire participer toutes les personnes présentes. La formule est 

désormais bien rodée; il ne faut pas hésiter à la renouveler. 

20 décembre : date du concert de Noël 2014. Un ensemble de chants 

connus et moins connus, mais surtout, des noëls traditionnels. Le public 

a pu retrouver des airs traditionnels dont le nombre d'années ne peut 

qu'attester de la valeur musicale. A noter : la participation de quatre 

instrumentistes de la Renaissance Voulxoise à l'interprétation de l'Ave 

Verum de Mozart. 

Cette dernière année a vu les échanges se développer avec nos 

"collègues" de  la chorale de Moret, chorale connue sous le nom 

d'Ensemble Vocal de l'Orvanne. Un petit contact timide avait déjà 

marqué l'année 2013. Le dimanche 30 mars fut marqué par une 

randonnée pédestre ponctuée de plusieurs "pauses" musicales en 

plusieurs endroits de Moret et Ecuelles. Chaque groupe interpréta 

plusieurs morceaux et, chaque fois, une interprétation commune 

marqua la fin du spectacle. On remet çà  en 2015 !... et chez nous, cette 

fois... 

Ces manifestations de l'année 2014  seront très certainement 

renouvelées en 2015, tout comme les mini - concerts donnés dans l'une 

ou l'autre des maisons de retraite de la région. 

La chorale peut se féliciter de son fonctionnement au cours de l'année 

écoulée. Elle tient à remercier les élus locaux, tout particulièrement ceux 

de Voulx, toujours attentifs et présents dans ce bon fonctionnement. Un 

seul souci perdure : la recherche d'effectifs. Les quatre pupitres de la 

chorale gagneraient à être un peu plus étoffés. Nous faisons donc 

appel : si vous aimez chanter dans une ambiance conviviale et agréable, 

n'hésitez pas à contacter un des membres du groupe : il vous indiquera 

la voie à suivre. Les répétitions ont lieu le mercredi soir à partir de 20 

heures dans l'ancienne école. En ces temps de tension généralisée dans 

notre société perturbée, un seul slogan : la musique adoucit les mœurs !  

Pour tous ren-

seignements: 

Tél: 01 64 31 95 22   

Tél: 01 60 96 97 41   

Tél: 01 64 28 63 08  
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Concert de Noël  

 Fête de la Musique 2014  

Randochorale 2014 : la chorale sur les bords du Loing  

 A la maison de retraite 
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LA RENAISSANCE VOULXOISE: UNE ANNÉE 2014 RICHE 

L 
e dernier trimestre 2014, la Renaissance voulxoise a vu son planning se remplir de concerts divers et variés.  

Elle a participé le 12 octobre au rassemblement des harmonies de Seine et Marne organisé par la fédération musicale de Seine et 

Marne où plus de 350 musiciens ont pu jouer ensemble sous la baguette conjointe de leurs chefs. La Renaissance voulxoise était la 

seule harmonie rurale présente lors de cette représentation donnée à l’Abbaye de Cercanceaux.  

Le 18 octobre, La Renaissance Voulxoise recevait l’Harmonie de la ville de Grandcamp pour fêter leurs 30 ans de jumelage. A cette occasion 

un concert en commun a été offert au public pour le plus grand plaisir de tous. 

Le 29 novembre, l’Harmonie Voulxoise a clôturé les 4 semaines de l’exposition d’art contemporain «  14/18 et l’intime » à Donnemarie-Dontilly, 

lors du concert final. 

Et enfin, comme chaque année en décembre, l’orchestre au grand complet a donné son très attendu concert de Noël devant un parterre de 

spectateurs ravis de la prestation musicale. 

Le calendrier du premier semestre 2015 affiche déjà plusieurs dates à retenir :  

                                   - Le 28 mars, Concert de printemps à la salle des fêtes de Dormelles à 20h30 

                                   - 12 avril à 16h, audition des élèves de l’Ecole de musique en l’église de Thoury-Ferrottes  

                                   -  7 juin, Ciné-concert à la salle des fêtes de Voulx à 16h  

La Renaissance Voulxoise profite de ces quelques lignes pour remercier le public toujours plus nombreux qui assiste à ses concerts ainsi que 

tous les bénévoles qui donnent du temps et de l’énergie à l’association. Sans oublier, les municipalités qui répondent présentes afin que la 

pratique musicale se développe dans nos campagnes grâce à l’école de musique et l’atelier orchestre. 
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Pour tous ren-

seignements: 
www.larenaissancevoulxoise.com 

 larenaissancevoulxoise77@gmail.com  

mailto:larenaissancevoulxoise77@gmail.com
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L 
e club de karaté de Voulx, présidé par François CHO-

MICKI en participation  avec Gregory   Gandoin du service 

des sports et  de la mairie, ouvert en  début d’année 

scolaire, a trouvé un développement très satisfaisant 

avec déjà 20 inscrits enfants et adultes à la salle polyvalente de 

Voulx. Tous les jeudis de 18h à 19h pour les enfants et de 19h à 

20h30 pour les adultes   enthousiastes  à s’entraîner au karaté.  

François leur instructeur, que beaucoup d’enfants appellent 

fièrement  « maitre »,  les fait avancer subtilement vers l'art du 

karaté par des voies ludiques ou plus traditionnelles pour des 

enfants et adultes motivés.   Aux passages de grades de la fin 

janvier,  nombreux sont ceux qui ont pu montrer leurs progrès 

rapides  et leur motivation en gagnant leur 1 ère ceinture jaune 

et d' autres la ceinture blanche et jaune d' encouragement, en 

présentant leur « kion » et leur « kata ». Ce 1 er rituel de passage,  

on fait passer le cap du jeu à l’examen pour commencer à mieux 

appréhender la philosophie du karaté. Apprendre à parer tous 

les coups et à en donner, des exercices sur l’équilibre, des ba-

layages, les katas pour des combats imaginaires pour savoir se 

défendre sans se blesser tout  en entretenant son corps par ces 

exercices physiques pour le bien-être et de respect de l'autre. 

 

Un cours gratuit sous présentation de cet article du p'tit Voulxois 

Cours tous les jeudis de 18h à 19h pour les enfants et de 19h à 

20h30 pour les adultes 

 

 

Avec leur inscription à Voulx, les élèves peuvent aussi aller s’en-

trainer au cours de: 

Lorrez le Bocage le mardi 18h  ou le samedi de 15h15 à 17h au 

dojo du stade Jacques Prévert ou à 

Blennes le mercredi 15h15 à la salle des fêtes de Blennes  

LE CLUB DE KARATE DE VOULX 

EN TRES BONNE VOIE 

06 18 83 15 47  

f.ifra@hotmail.fr  

Pour tous rensei-

gnements: 
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Ensemble pour le travail des Katas 

mailto:f.ifra@hotmail.fr
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U 
ne nouvelle saison démarre et c’est l’occasion pour les  jeunes joueurs  de découvrir leurs nouveaux maillots floqués du nom de leurs 

sponsors. 

 

AMICALE DU BOCAGE 

Les  maillots des U5/U6 offerts par GATHERMIE de VOULX  Les  maillots des U8/U9 offerts par ACJ COUVERTURE  de 

VOULX  

Les  maillots  des U13 offerts par LA BOULANGERIE DE 

LORREZ LE BOCAGE  

Les maillots des U10/U11 offerts par LA BOULANGERIE  DE 

LORREZ LE BOCAGE 

L’AMICALE DU BOCAGE remercie 

l’ensemble des  entreprises 

partenaires pour ces jeux de maillots. 

Pour les semaines à venir, l’AMICALE 

DU BOCAGE organise les tournois 

suivants: 

 Le 1er mai 2015: Tournoi 

Jérôme NOTTET pour les U5/

U6, U7/U8/U9 et U10/U11 sur 

le terrain d’Egreville 

 Le 14 juin 2015: Tournoi Alain 

TRABUCHET sur le terrain de 

Voulx. 

Une part de galette pour se requinquer 

Notre club propose une pratique du Tir à l'arc très complète (Tir en Salle, Olympique, de parcours...) et de qualité. 

La présence du label de Bronze en est la preuve. 

Voici nos points forts : 

Une équipe pédagogique pour le suivi des archers (tous âges) :  

un Entraîneur 2 (structuration de l'entrainement et suivi en compétition) 

un Entraîneur 1 

un Entraîneur stagiaire 

deux initiateurs en préparation de la formation Entraîneur 1 

 

Un accent mis en particulier sur les jeunes (équipe jeune Cadets, Tournoi Jeune Régional) : la preuve avec notre obtention du label ETAF 

Prêt de matériel pour les débutants 

Participations de nos archers compétiteurs à des Championnats Départementaux, Régionaux et même Nationaux ! 

Pratique du tir Fita (Tir Olympique) : une des vitrines de notre sport 

Une équipe Départementale (Division Départementale) 

Une salle (Gymnase de Lorrez le Bocage) avec les équipements nécessaires à une bonne pratique (équipement validé pour notre label Bronze) 

Un terrain Olympique pour le tir extérieur ainsi qu'un terrain de type parcours (en cours d'amélioration en vue d'une validation pour le label Argent) 

TIR A L’ARC ORVANAIS 

Pour tous renseignements: 

http://tao.voulx.free.fr/ 

 @TAOVoulx 



 

 

COMMUNAUTE DE COMMUNES  
LE PROXI’BUS  

Inauguré le 28 janvier à l’ancienne gare de voulx, le Proxi’Bus de la Communauté de 

Communes du Bocage Gâtinais, une réponse écologique et originale à l’isolement des 

personnes non motorisées en milieu rural. 

L 
e 2 février 2015, la Communauté de Communes du Bocage Gâtinais (CCBG) 

débute son nouveau service de transport : le Proxi’Bus électrique. Pendant deux 

ans, l’intercommunalité a élaboré cette offre de transport afin de répondre à 

l’isolement des personnes non motorisées. Le Proxi’Bus est un service de 

proximité original permettant aux habitants, notamment aux jeunes et aux personnes 

âgées, d’accéder aux commerces, aux services et participer ainsi à la vie de la collectivité. 

Le Proxi’Bus a été pensé pour être au plus proche des besoins des utilisateurs. Il se rend 

dans tous les bourgs et hameaux de l’intercommunalité. Il dessert trois destinations : le 

centre-ville de Voulx, le centre commercial du Bréau et le centre-ville de Montereau. Il 

fonctionne du mardi au samedi et propose deux allers-retours en semaine et jusqu’à dix 

allers-retours le samedi. Les utilisateurs peuvent réserver leur trajet au plus tard la veille de leur départ en appelant la centrale de réservation 

au 01.64.01.89.26.  

Réponse innovante au besoin de mobilité des habitants en milieu rural, le Proxi’Bus est également une alternative écologique et intégrée. Le 

transport est en effet assuré par des véhicules électriques qui ont une empreinte carbone quasiment inexistante et de faibles coûts de 

fonctionnement. Par ailleurs, le service est intégré dans le réseau de transport francilien. Le ticket d’accès à bord est de 2 € le trajet simple, le 

prix d’un ticket de métro. Les forfaits, cartes d’abonnement et l’ensemble des titres de transport du réseau francilien seront également 

valables. Le Proxi’Bus de la CCBG a enfin su mobiliser un important réseau d’acteur. Elaboré en étroite collaboration avec le Conseil Général 

de Seine et Marne, avec le Conseil Régional d’Ile de France et notamment le STIF (Syndicat des Transports d’Ile de France), le Proxi’Bus de la 

CCBG s’appuie également sur un partenariat avec le monde de l’entreprise. EDF et ERDF ont soutenu financièrement et en appui à l’ingénierie 

la mise en place du projet. 

Ecologique et original, le Proxi’Bus de la CCBG est la vitrine du service public qui place les collectivités à la pointe des préoccupations 

actuelles.  

 

Infos pratiques 

Je souhaite réserver le Proxi’Bus : comment faire ? 

 Je réserve auprès de la centrale de réservation : 01.64.01.89.26 

 Je peux appeler jusqu’à deux semaines avant mon trajet et, au plus tard la veille de mon départ avant 12h, par exemple le lundi matin 

pour mon transport de mardi. La centrale est ouverte de 8h30 à 12h. 

 Je peux prendre le Proxi’Bus toute l’année, sauf les jours fériés. 

 En cas de retard ou d’annulation exceptionnelle, je serai prévenu par un appel téléphonique 

 Si je dois annuler mon transport, je préviens la centrale de 

réservation au minimum 2h avant mon départ 

 Je peux acheter les tickets à l’unité auprès des chauffeurs 

dans les véhicules 

 Si j’ai moins de 12 ans je dois être 

accompagné par un adulte 

Le règlement est disponible auprès de la Communauté de 

Communes du Bocage Gâtinais 

Un document détaillant les horaires et les destinations 

sera diffusé courant semaine du 2 Février 2015. 
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La Communauté de Communes du Bocage Gâtinais (CCBG) a été mise en place le 1er janvier 2012.  

Elle regroupe huit communes : Blennes, Chevry-en-Sereine, Diant, Flagy, Thoury-Ferrottes, Montmachoux, Noisy-Rudignon et Voulx pour une 

population de près de 5 200 habitants. Les communes lui ont transféré la gestion de l'aménagement de l'espace, le développement 

économique (Très haut débit, fibre optique numérique), l'action sociale (RAM, TAD), la création et le fonctionnement des équipements culturels, 

sportifs et scolaires.   

Voici en quelques mots les principales activités de la CCBG: 

 

LES ACTIVITÉS DE LA CCBG                                                          PAR THIERRY BOISSIERES 

Depuis octobre 2013, Grégory Gandoin, animateur en charge de la jeunesse et des sports, propose à travers 

l'école Multisport des activités sportives variées à tous les enfants entre 3 et 12 ans du territoire. Il 

intervient à la salle des fêtes de Voulx les mardis soirs. Pendant les vacances scolaires des stages sont 

prévus. Prochain stage sportif du 23 au 27 février.  

La CCBG organise également la prochaine fête du sport qui aura lieu à Noisy-Rudignon le 28 juin prochain. 

Vous souhaitez être bénévole ? contactez-nous.                                                                

Renseignements et inscriptions : Portable : 06 58 44 12 29 - Bureau : 01 64 31 56 97 - sport@ccbg.fr  

Depuis mai 2014, un Relais d'Assistantes Maternelles (RAM) a été mis en place avec 

Cécilia Lelorrain comme animatrice. Le RAM a deux missions principales: 

Organiser un lieu d’information, d’orientation et d’accès aux droits pour les parents, les 

professionnels à la recherche d’un mode de garde individuel ou collectif et pour les 

assistantes maternelles. 

 Offrir un cadre de rencontres et d’échanges des pratiques aux assistantes maternelles. 

Cécilia anime tous les jeudis matins à la salle des fêtes de Voulx des ateliers de rencontre 

entre assistantes maternelles et  tout-petits enfants en garde. Ces ateliers sont 

entièrement gratuits.                       

Contact : Portable : 06 58 44 26 24 – bureau : 01 60 71 97 45 - ram@ccbg.fr 

La CCBG intervient également dans le domaine culturel en 

accueillant des artistes en résidence et en soutenant des 

associations. Il y a deux ans, la comédienne Stéphanie Rongeot avait 

mis en scène une pièce de Catherine Anne auprès de la classe de 

CM2 de Voulx. Fin janvier 2015, Catherine Anne est revenue 

présenter « Retour d’une hirondelle » à Diant une pièce de théâtre 

qu’elle a écrite à partir d’histoires récoltées auprès des habitants de 

l’intercommunalité. 

Pendant les vacances de février un stage de théâtre est proposé à 

Chevry-en-Sereine aux adolescents et jeunes adultes les 23, 24 et 

25 février.  

La Communauté de Communes soutient également la Renaissance 

Vouxloise et l'association Cour Commune. Avec Cour Commune cette 

année les élèves de l'école élémentaire de Voulx travaillent avec des 

intervenants sur un projet autour de l'image. Ce projet intitulé "Bons 

baisers de…" regroupe également différentes associations locales. 

Une restitution des actions menées est prévue le 17 avril à l'école 

élémentaire. 
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Tout récemment la CCBG vient d'inaugurer un service très attendu par les populations de nos 

villages : le Transport à la Demande (TAD). Ce service est actif depuis début février. Désormais, 

jeunes et moins jeunes peuvent maintenant effectuer des déplacements en véhicules 

électriques avec chauffeur vers Montereau Le Bréau ou le centre ville pour la somme de 2 

euros. Le service est également prévu pour que les habitants des autres villages de la CCBG 

puissent se rendre sur le marché de Voulx les jeudis matins.  

Les réservations se font à l'avance auprès du numéro suivant : 01 64 01 89 26.  

Depuis septembre, l’intercommunalité 

met en place une politique jeunesse à 

destination des adolescents. L’objectif est 

d’accompagner les 13-17 ans dans la 

mise en place des projets qui leur 

tiennent à cœur. Un groupe de 6 à 8 

jeunes issus de toutes les communes de 

la CCBG s’est constitué. La soirée Black 

and White, prévue le 7 février à Thoury-

Ferrottes est leur première action, les 

idées sont nombreuses : course 

d’orientation, courses à pied, après-midi 

paint-ball, cinéma en plein air, weekend 

bivouac… 

L’intercommunalité entend enfin soutenir le 

développement économique et accompagner 

les entreprises. La Communauté de Communes 

a adhéré à l’association Melun Val de Seine 

Initiative qui propose des prêts à taux zéro aux 

créateurs et repreneurs d’entreprises. Des 

petits déjeuners à destination des 

entrepreneurs sont également organisés  afin 

que les sociétés fassent connaissance et 

développent leur réseau commercial. 

Une action importante également : 

l’urbanisme. La CCBG assure l’instruction des 

dossiers d’urbanisme en lieu et place des 

communes: Mme BEGUE a été recrutée à 

temps complet, par la CCBG, pour traiter ces 

dossiers.  

Le premier magazine de la CCBG est paru 

fin décembre. Il a été distribué sur les huit 

communes. Au cas où vous ne l'auriez pas 

eu dans votre boîte aux lettres, il en reste 

quelques exemplaires disponibles aux 

bureaux de la CCBG, au 2 bis rue de la 

Berle.  

Le site à consulter:  

www.ccbg.fr  

tél.: 01 60 71 97 45. 
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ECOLE MULTISPORTS 

 

LES RYTHMES SCOLAIRES À VOULX 
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LE MARCHE A VOULX                                               PAR SYLVAIN AFONSO ET FRANÇOIS CHOMICKI 

J 
adis, Chaque village avait son café, sa petite épicerie, parfois sa 

boulangerie … Autant de commerces qui contribuaient à 

l'animation des lieux et qui, pour la plupart, ont totalement disparu 

aujourd'hui. 

Voulx a la chance d’avoir su garder de nombreux commerces mais 

également son marché. Le marché de Voulx existe depuis le moyen-âge, 

ce qui lui donnait à cette époque un statut de Bourg important dans la 

région. 

Dans nos villages, le jour du marché est le plus animé de la semaine. On 

ne s'y rend pas juste pour acheter des victuailles, mais aussi pour 

rencontrer des gens, boire un verre, échanger des nouvelles... Il y règne 

souvent un petit air de fête. Le marché de Voulx est ouvert, en règle 

générale, de 7h30 à 12h30. 

Lieu d’échanges, de discussions et de rencontres, le marché du jeudi 

matin à Voulx, joue un rôle économique et social irremplaçable dans la 

vie de la commune. 

Même si nos habitudes de consommations ont bien changé depuis des 

décennies, les habitants aiment « leur marché », disent-ils, parce qu’ils y 

trouvent des produits frais, des produits du terroir. Mais ils viennent 

aussi pour bavarder, être conseillés, prendre leur temps. 

Alors, continuons de faire vivre notre marché… 

                                                                                                                    S A 

« Le saviez-vous ? » 

Nettoyer la vitre de votre insert de cheminée : 

Prenez une éponge humide 

La tapoter sur la cendre 

La passer sur la vitre de l’insert de cheminée pour la nettoyer 

Rincez votre éponge pour enlever toutes les traces de cendre sur la vitre 

Essuyez avec un essuie-tout. 

                                                    Résultat garanti !  

Fermez les yeux et imaginez que Voulx, un temps, ait opéré un bond 

e n  a r r i è r e  d ' u n e  p o i g n é e  d e  d é c e n n i e s  . . . 

Maintenant, ouvrez les yeux et plongez-vous sans hésiter dans 

l'atmosphère d’avant la « Grande Guerre ». Vous voilà immergé dans 

la fête et des vrais valeurs, celles d’un temps où l'on avait le temps. 

Notre petit village avait l' âme d'un paisible bourg de la campagne 

française.... 

Notre village en cette époque où il y fait bon vivre dans un esthétique 

et une fraternité pas encore souillées par les  guerres et l'après 

guerre, même si au café on en parle souvent et on la sent arriver.. 

Nous pouvons accéder au marché par le côté grande rue, à l' angle 

de l' épicerie « Au Coin de rue »…. Épicerie Mercerie, Chapellerie en 

tous genres. Notre marché se prolongeait  dans la rue principale.. 

 

En remontant la foule, nous approchons du bout de la rue. C' est 

toujours un évènement quand le photographe installe son appareil à 

l' époque, tous les regards se tournent vers lui... Le photographe est 

monté au 1 er étage du « café du commerce » pour prendre cette 

photo, en redescendant au marché il n' a pas pu résister à aller au 

bar si accueillant, pour prendre un bon rafraîchissement en 

discutant avec les villageois.  

                                                                                                             F C 



 

 

 

E 
n cet hiver doux, je vous invite à venir avec moi vous promener 

autour de notre village. 

Chaussez-vous  d'une bonne paire de chaussures de marche, 

ou même de bottes, et en partant de l'église, remontez la rue 

de Montmachoux, laissez la rue des Marlettes sur votre gauche et 

continuez encore un peu. Sur la gauche il y a deux chemins, le 1er qui 

rejoint le chemin des Sablons  et un 2eme qui part en biais : c'est celui-

là. 

Ce chemin dit de Montereau, bien empierré, est une ancienne voie 

romaine, que les anciens empruntaient  en char ou calèche pour 

rejoindre le village de Montmachoux car c'est là que nous allons... 

Ce petit chemin, encaissé entre deux talus, nous abrite de la bise qui 

peut être cruelle car nous cheminons plein nord/ nord-ouest.  En haut 

du raidillon, c’est le point le plus haut du plateau du Gâtinais culminant 

à 600 m. Et là, c’est  le « bois Limosin» à gauche, et le « bois de la pierre 

blanche » à droite, blanche en rappel à la craie du sol, qui, à cet endroit, 

n’est pas loin. Enfin s'étale la plaine à l'infini. Ah qu'elle est belle ma 

campagne ! Quel calme ! Appréciez le silence que rien ne perturbe, 

sinon les croassements des corbeaux dans la plaine. Arrêtez-vous et 

admirez  les vallées du Cochet et du Cognon à droite jusqu’à la route 

D28, le patchwork de couleur des champs, du brun des labours au vert 

tendre  du blé d'hiver, du vert plus sombre des betteraves et du jaune 

de quelque brin des rejets de colza. La lumière douce,  irisée par la 

brume  estompe les contours et les couleurs du « bois  Prieur » au loin.   

Le calme, le silence, la terre qui s'endort doucement après l'exubérance 

de l'été, non ce n'est pas triste, c'est le repos bien mérité. Respirez très 

fort, regardez, écoutez, et évacuez tout le stress. 

Mes pieds s'alourdissent, la boue colle à mes bottes, aussi je m'amuse 

à barboter dans une flaque d'eau pour les nettoyer. Les souvenirs de 

l'enfance heureuse chez mes grands-parents reviennent à mon esprit... 

Mon chien truffe au ras du sol vient de lever un faisant qui s'envole au 

détour du bois en criant casse-cou; et si vous avez de la chance, peut-

être verrez-vous un chevreuil et ses jeunes du printemps. En 

continuant, vous arrivez dans un bois vallonné creusé par de profondes 

ornières laissées par les adeptes du moto-cross. Le bois bruisse du 

chant  des oiseaux et les feuilles craquent sous vos pieds, une légère 

brume monte du sol et ça sent bon l'humus, respirez a plein poumons ! 

Puis de nouveau la plaine calme et infinie, sereine. Sur la droite, dans 

le lointain, il y a le panneau qui indique la direction des Noues et la 

Joncherie. Si la promenade vous semble longue, il y a un autre chemin 

à cet endroit, qui rejoint la route D28, vous pouvez toujours rentrer par-

là, sinon continuez toujours tout droit jusqu'à Montmachoux. Les 

bosquets et les champs se succèdent et dans le lointain, rejoignent 

l'horizon  auréolé de brume. Là, le chemin est au plus haut, et bientôt 

nous allons attaquer la descente vers Montmachoux qui vous apparaît 

perché sur son piton rocheux, et nous apercevons de loin le village 

groupé autour de son clocher. Il est bien joli aussi ce village ! Nous 

arrivons par  la croix st Roch. Vous pouvez faire demi-tour, ou revenir 

par la vallée du Cognon, les Noues et Diant, mais attention, en cette 

saison la nuit tombe vite... mais quel plaisir de marcher ainsi 

tranquillement et de se ressourcer. En tout cas, n'oubliez pas de 

prendre un petit panier, pour ramasser les dernières noix 

et  châtaignes, délicieuses à croquer le soir chez vous et entre amis, 

bien au chaud… 

Si le cœur vous en dit je vous invite pour une autre ballade, mais ce 

sera pour une autre fois. 

VIE MUNICIPALE ET PATRIMOINE 
PROMENADE SUR LES CHEMINS DE VOULX          PAR MICHÈLE DAUGERON 

Page  

28 



 

 

Page  

29 VIE MUNICIPALE ET PATRIMOINE 
UN PEU D’HISTOIRE AVEC LA LIBRAIRIE DE VOULX                                PAR FRANÇOIS CHOMICKI 

S 
ur la photo de couverture datée de 1910 de notre magazine, vous pouvez remarquer à gauche une devanture de boutique qui n’est 

autre qu’une librairie. Cette librairie fut d’abord exploitée par la famille Farneau. Puis ce fut la famille Pelgrain (dit Toto) qui reprit l’affaire 

jusqu’en 1962, date à laquelle une famille de Voulx, les Cotelle  en reprirent la gérance. 

Jusqu’en 1971, la librairie était donc du côté gauche en descendant la Grande rue.  En 1971, pour s’agrandir, ils achètent  « le comptoir 

Français » en face pour s’y installer définitivement. L’ancienne librairie sera donc désormais exploitée par un assureur, propriétaire des lieux. 

Dans leur nouvelle boutique, Les Cotelle exploitent bien plus qu’une librairie : on y trouve certes des journaux et périodiques mais également 

articles de pêche, mercerie et jouets. Les parisiens venant le week-end disaient  « La librairie Cotelle c'est la petite Samaritaine ».  Aujourd'hui, 

Madame Lafont (qui était la demoiselle Cotelle qui aidait ses parents à 14 ans à l'ouverture en  1962, a laissé à  Monsieur Bairiot l’activité en 

2003 tout en restant toujours propriétaires. Aujourd'hui encore,  Mr Bairiot n’hésite à dire qu’il entend régulièrement : « On va chez Cotelle ». Avec 

émotion, il rapporte que de mémoire de libraire, jamais il n’avait vu autant de personnes attendre tôt le matin et ce, sur plusieurs jours de janvier 

pour acheter un hebdomadaire ... « Charlie Hebdo ». 

Monsieur et Madame Lafont me racontent également que Voulx étaient très vivant à l'époque et que  beaucoup de commerces étaient présents. 

Le soir tout le monde étaient sur des bancs , Voulx était  un Bourg où tout le monde venait pour faire leurs courses : on y trouvait tout. Tout le 

long de la grande rue, il y avait de nombreuses épiceries, bonneteries, charcuterie, coiffeurs ainsi qu'une pompe à essence. La légende veut 

qu’en 1955, un certain monsieur Foin a allumé son briquet pour savoir s'il pouvait encore mettre de l' essence dans le réservoir de sa Peugeot 

125...  Conséquence : il a fait sauter sa moto et la pompe de l'épicerie sans dommage pour lui fort heureusement...  

Autre anecdote de Monsieur Lafont: du temps de Toto, les gens n'avaient pas la télé et pendant le Tour de France, les habitants venaient devant 

la librairie pour voir les résultats de l’étape du jour indiqués sur des ardoises au milieu de deux haut-parleurs. Les gens venaient tous les jours. 

A l’issue de notre entretien, Madame Lafont m'a remis fièrement un poème offert par une petite fille nommée Alice qui adorait cet endroit. 

 

Journaux, cadeaux, jouets (d’une petite Alice) 

 

Elle fait le coin de la nouvelle Mairie 

Elle est très bien la librairie du coin 

On a des nouvelles fraiches, de bonne heure le matin 

Pourquoi chercher ailleurs, on a tout sous la main 

ouverte sept jour sur sept c'est vraiment appréciable chacun peu y 

faire ces courses en  sortant du travail 

On y trouve de tout, tout ce dont on a besoin 

Des boutons aux p’tits trous aux bouteilles de parfums 

Regardez la vitrine, regardez c'est si beau 

C'est l'embarrât du choix pour choisir nos cadeaux 

Tous ces enfants en extase devant tant de joujoux: 

Dis Maman, tu crois que tout ça c'est pour nous? 

Toutes ces jolies cartes, fêtes, anniversaires et futurs mariés 

Nous avons beaucoup de chance d'avoir une librairie 

Allez chez Lysiane et Marcel, ils en seront ravis 

On ne manque de rien dans notre beau pays. 

 

 

La façade n’a pas trop changé si ce 

n’est le panneau «Maison de la 

presse» que les vents ont détruit. Un 

projet est en cours pour y faire 

figurer notre petit personnage «P’tit 

Voulxois » en pleine lecture. 
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Pour tous renseignements: Tél: 06 83 24 73 64  

 

Solutions 

 

Le Saviez vous ? 

Bac à glaçons : 

 

Il ne collera plus au freezer si 

vous le posez sur du papier 

d’aluminium 

Essayez ! 

Vu le code de la santé publique (art. L1, L12, L48, L49), le code des communes (artL131-13), le code  pénal              
(art. R26-15),  le  décret  n°73-502  du  21  mai  1973,  le  décret  n°88-523  du  05  mai 1988, l’arrêté du 05 
mai 1988 relatif aux mesures de bruits de voisinage, et l’avis du CDM du 09 mars 1980 :  

1. POUR LES PROPRIETES PRIVEES : Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par les particuliers 
à l’aide d’appareils tels que tondeuses à gazon, tronçonneuses, perceuses etc… ne peuvent être effectués 
que :   

 

 

 

Les possesseurs d’animaux doivent prendre toutes les mesures propres à éviter une gêne pour le voisinage.   

2. POUR LES LIEUX PUBLICS : Sont interdits sur la voie publique et dans les lieux publics ou accessibles au 
public :   

-    Les publicités par cris ou chants  

-    L’emploi de haut parleur  

-    L’emploi d’appareils de diffusion sonore  

-    Les réparations ou réglages de moteurs, à l’exception de réparation de courte durée  

-    L’utilisation de pétards ou pièces d’artifice  

-    La musique avec l’usage d’amplificateurs  

-    Les appareils de ventilation, de réfrigération ou de production d’énergie.  

 3. POUR LES PROFESSIONNELS : La personne utilisant dans le cadre de ses activités professionnelles, à 
l’intérieur de locaux ou en  plein  air,  sur  la  voie  publique  ou  dans  les  propriétés  privées,  des  outils  ou  
appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage doit interrompre ses travaux entre 20h00 et 
07h00 et toute la journée des dimanches et jours fériés, sauf en cas d’intervention urgente. Le  stationnement  
prolongé  d’équipements  mobiles  (groupes  réfrigérants,  cars  de  tourisme etc…) ne doit pas être source de 
nuisances sonores.  

Fête du Sport 2015 

Devant le succès de 

l’édition 2014 de la Fête du 

Sport, nous sommes 

heureux de vous annoncer 

que l’édition 2015 aura lieu 

le 28 juin 2015 à Noisy-

Rudignon. Espérons d’ores 

et déjà que les conditions 

météorologiques seront 

bien meilleures que pour la 

1ère édition. 

Si vous souhaitez participer 

à l’aventure 2015, vous 

pouvez contacter: 

G r é g o r y  G A N D O I N   

01.64.31.56.97            

06.58.44.12.29  

Adresse mail : sport@ccbg.fr 

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi Dimanche 

8h - 12h 

14h - 19h30 

8h - 12h 

14h - 19h30 

8h - 12h 

14h - 19h30 

8h - 12h 

14h - 19h30 

8h - 12h 

14h - 19h30 

9h - 12h 

15h - 19h00 

10h - 12h 

mailto:sport@ccbg.fr
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31 ETAT CIVIL 
Ils nous ont quittés: 

 

TAZE Lucien                                                                               21/12/2013 

PETIT Alain                                                                                   4/01/2014 

SPASSER Camile née CADIEU                                                    8/01/2014 

BALTAZAR Marie Da Luz née Da Silva                                     30/01/2014 

GOIS Paulette née LAURENT                                                      5/02/2014 

CHAILLOU Georges                                                                    17/02/2014 

TOURTE Robert                                                                            8/03/2014 

BOSVIEL Christiane née LELOUP                                            11/03/ 2014 

HENRY Pierre                                                                             15/03/2014 

BAZINVAL Sylviane née CARPENTIER                                      20/03/2014 

LUCHINO Monique née HODIERNE                                          22/03/2014  

PENOT Françoise                                                                      25/03/2014 

DESSIN Roger                                                                              7/05/2014 

MORAUX Denise née RIGAS                                                     17/05/2014 

DOUTRELIGNE Bernard                                                               4/06/2014 

ROMERO Lucia née PARACUELLOS                                         31/07/2014 

MILLOT Arlette née HERCIER                                                   16/08/2014 

MATHURIN Madeleine                                                              18/08/2014 

FLORVAL Ginette  née PAUPARDIN                                          23/09/2014 

LIORET Jeanine née COSSON                                                     2/10/2014 

DE MARANS Denise née GALLAND                                          23/10/2014 

CAZAL Yolande née MATHIAS                                                     2/11/2014 

AMAND Micheline née POULAIN                                              24/11/2014 

ACEVEDO Dolorès née SERRA                                                    8/12/2014 

MARCHAND Gisèle née VERNIER                                            18/12/2014 

BILLARD Jean                                                                            29/12/2014 

Ils sont arrivés : 

 

DOS SANTOS Rose                                                           née le 3/01/2014 

BRIAND-RADET Giulia                                                      née le 4/01/2014 

DAIZE Valentin                                                                 né le 12/01/2014 

DUMAS Siméon                                                               né le  27/02/2014 

CLINDOUX Emma                                                           née le 17/05/2014 

LEBERT Ethan                                                                  né le 20/05/2014 

CORMAND Célia                                                             née le 13/07/2014 

BENICOURT Geoffroy                                                       né le 14/07/2014 

GAD Victoria                                                                   née le 15/07/2014 

SAVINE Pernelle                                                             née le 18/07/2014 

PIGNARD Morgane                                                        née le 22/07/2014 

LOUP Noé                                                                         né le 28/07/2014 

ALLAMELON Lina                                                             née le 4/08/2014 

GIANNITRAPINI Tanya                                                      née le 7/09/2014 

VASSEUR Charlie                                                              née le 7/09/2014 

DAHHAN Reda                                                                    né le 9/09/2014 

GANO Ayden                                                                     né le 16/09/2014 

FERNEZ Lyam                                                                  né le 21/09/2014 

EL BOUDALI Jawad                                                          né le 26/10/2014 

 

Ils se sont dits OUI : 

 

CHAUVET Dominique et FOGAROLO Fabienne                    le 20/03/2014 

BAJOT David et MELCHIOR Sylvie                                        le 16/08/2014 

TOKARSKI Frédéric et CAMUS Christine                              le 30/08/2014 

PINHEIRO ESTEVES Antonio et GODEFROY Christine         le 13/09/2014 

Le Saviez vous ? 

 

Conserver de l’ail : 

 

 

 Pour avoir toujours de 

l’ail à disposition pour 

cuisiner. 

Hachez plusieurs 

gousses d’ail avec un 

mini-hachoir 

Déposez l’ail haché 

dans un bocal 

Recouvrez de jus de 

citron 

Mettez le bocal au ré-

frigérateur 

Dates à retenir 

 

14 mars 2015 

Soirée Tête de veau 

28 mars 2015 

Concert de Printemps 

5 Avril 2015 

Chasse aux œufs de Pâques 

12 avril 2015 

Audition des élèves de 

l’école de musique 

29 mai 2015 

Fête des voisins 

21 juin 2015 

Fête de la musique 



 

 

François CHOMICKI : " JE SUIS CHARLIE ", 2015 

dimensions : 50x 40 cm 

Support papier épais aquarelle  

Crayon, Fusain et acrylique 

La toile originale est mise en vente afin d’aider l'association IFRA (Infos 

Fontainebleau Ramps et Art) créée en 2000 pour permettre aux jeunes et adultes à 

bâtir estime et confiance en soi par la pratique d’activités sportives, culturelles et 

artistiques. 

Pour tous renseignements: 06 18 83 15 47 


